
В конце мая в САО от-
крылись 10 новых пунк-
тов велопроката — допол-
нительные станции поя-
вились в Хорошёвском, 
Савёловском, а также на 
Аэропорте и Соколе. Те-
перь в Северном округе 
более 30 таких пунктов. 
Их адреса можно найти 
на сайте городского об-
щественного проекта «Ве-
лобайк».

В Хорошёвском районе 
пять новых точек откры-
лись по следующим адре-
сам: ул. Куусинена, 13; 3-я 
Песчаная ул., 2а; Ходын-
ский бул., 3; ул. Гризоду-
бовой, 2; пр. Берёзовой 
Рощи, 2а. 

Три велостанции по-
явились на Соколе: Ле-
нинградский просп., 73 
и 74, корп. 1; Новопесча-
ная ул., 12.

Жители Аэропорта те-
перь могут взять напро-
кат двухколёсного дру-
га в новом пункте около 
дома 24, стр. 2, на Часо-
вой улице, а жители Савё-
ловского — по адресу: Пе-
тровско-Разумовский пр., 
24, корп. 4.

Перед тем как прока-
титься по городу на ве-
лосипеде, необходимо 
зарегистрироваться на 
сайте «Велобайк» и опла-
тить доступ через терми-
нал или мобильное при-
ложение.

Александра ГАЛСТЯН
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Какой 
транспорт 

можно взять 
в аренду 
в парках
округа

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Нужно ли досрочно делать поверку 
водосчётчиков?  стр. 9

Корреспондент газеты побывала 
на «шашлычном» рейде МЧС  стр. 11

5

Чем новая 
программа 
реновации 
принципиально 
отличается 
от старой

Ха
йр

ят
ди

но
в 

Ри
на

т/
Ф

от
об

ан
к 

Л
ор

и

Актриса Анна Большова 
рассказала в Тимирязевке  
о том, почему не ходит 
в спортзал стр. 12
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Житель Коп-
тева Игорь 
Ряднов 
стал побе-

дителем на чемпиона-
те мира по карате кёку-
синкай, состоявшемся в 
румынском городе Си-
биу. В финальном пое-
динке боец из Москвы 
встретился со спортсме-
ном из Швеции Джона-
сом Росином. Бой длил-
ся пять минут, луч-
шим Игоря признали 
все пять судей. Звание 
чемпиона мира житель 
Коптева завоевал во 
второй раз.

— После боя у меня не 
умолкал телефон. Пер-
вой с победой меня по-
здравила моя жена Кри-
стина, а затем ребята из 

клуба «Айсберг», в кото-
ром я тренируюсь. Я знал, 
что они следили за транс-
ляцией боя в Интернете, 
и это придало мне сил, — 
говорит чемпион. 

Победа далась чемпи-
ону нелегко, и сейчас он 
думает только об отдыхе.

— Хочу поехать туда, 
где солнце, море и нет 
дождей. Но даже там всё 
равно буду поддерживать 
форму и делать по утрам 
зарядку, а ещё бегать, — 
уверяет спортсмен.

Времени для отдыха у 
Игоря не много. В нача-
ле августа ему нужно вер-
нуться в клуб «Айсберг», 
который базируется в 
школе №185 на Михал-
ковской улице. Здесь тех-
нике карате кёкусинкай 

Игорь обучает 55 маль-
чиков и девочек. Вместе 
с тренером ребята уедут 
на сборы для подготовки 
к турниру «Московский 
кайман». 

— Это сложный турнир. 
В прошлом году воспи-
танники «Айсберга» Па-
вел Козлов, Сергей Шив-
ков и Леонид Артёменко 
стали на нём призёрами. 
Надеюсь, в этот раз ребя-
та смогут завоевать чем-
пионские титулы, — го-
ворит Игорь.

Роман ФЛЕЙШЕР

2 НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе
произошло 2 пожара
и 13 возгораний.
Пострадали 2 человека

В Хорошёвском 
пострадали люди

Глубокой ночью 4 июня 
поступило сообщение о 
пожаре в доме 46 на Хо-
рошёвском шоссе в Хоро-
шёвском районе. В кварти-
ре горели вещи и мебель. 
Прибывшие огнеборцы 
оперативно потушили воз-
горание. Двое жителей, ко-
торые, по словам соседей, 
страдают алкогольной за-
висимостью, были госпи-
тализированы. Причина 
происшествия устанавли-
вается. Одна из версий — 
поджог.

Пожар 
из-за лампады 
на Хорошёвке

В квартире дома 48 на 
Хорошёвском шоссе в Хо-
рошёвском районе вече-
ром 4 июня упала лам-
пада, зажжённая в связи 
с православным праздни-
ком. Хозяева смогли поту-
шить огонь до прибытия 
оперативных служб. По-
страдавших нет. Причи-
ной инцидента стало не-
осторожное обращение с 
огнём.

Матрас горел в 
Бескудниковском

Днём 31 мая поступи-
ло сообщение о пожаре в 
доме 22, корп. 2, на Дуб-
нинской улице в Бескудни-
ковском районе. В резуль-
тате неосторожного обра-
щения с огнём в квартире 
загорелся матрас. Горение 
ликвидировал хозяин до 
прибытия пожарно-спаса-
тельных расчётов. Постра-
давших нет.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Для школы №597 на Пе-
трозаводской улице в рай-
оне Ховрино планируется 
построить  ещё один учеб-
ный корпус.

Корпус будет четырёх-
этажным, с пониженным 
двухэтажным объёмом 
спортивного зала. Здание 
с навесным рифлёным фа-
садом, большими геоме-
трическими плоскостями 
и витражным остеклени-
ем украсит эмблема с на-

званием школы. Новые 
площади позволят увели-
чить количество учеников 
ещё на 350 человек.

Поскольку корпус будет 
строиться на месте старой 
спортивной зоны, новое 
гимнастическое ядро про-
ектируется в западной ча-
сти участка.

По словам главного ар-
хитектора Москвы Сер-
гея Кузнецова, новое и ста-
рые здания школы созда-

дут единый двор с бла-
гоустройством. На эту 
площадь будут ориенти-
рованы главные входы в 
учебные корпуса.

Мила РЯБИНИНА

На Петрозаводской планируется 
возвести школьный корпус

Точка сбыта нар-
котиков располага-
лась в студенческом 
общеж итии. Поли-
цейские из отдель-
ного батальона ДПС 
ГИБДД УВД по САО 
остановили для про-
верки документов ма-
шину «Лада Приора» 
восемнадцатилетнего 
студента и в ходе лич-
ного досмотра изъяли 
пакет с наркотиками. 

При обыске в его 
комнате в общежитии 
была изъята крупная 
партия наркотиков, 
а так же элек т рон-
ные весы и фасовоч-
ный материал. Общая 

масса изъятых нарко-
тических веществ со-
стави ла свыше 300 
граммов. Также в об-
щежитии были задер-
жаны два возможных 
соучастника преступ-
ления. 

В ходе расследова-
ния сотрудники УВД 
по САО нашли ещё 22 
закладки с наркоти-
ками — амфетамином 
и мефедроном в виде 
свёртков из полимер-
ного материала. 

В настоящий мо-
мент все подозрева-
емые находятся под 
стражей.

Екатерина МИЛЬНЕР

В Левобережном 
ликвидировали точку 
сбыта наркотиков

ЧТО ПОСТРОЯТ

В больнице на Талдомской 
создали райский уголок

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Участок на территории детской больницы на Талдомской улице скоро станет райским уголком. 
Здесь благотворительный фонд «АиФ. Доброе сердце» совместно с врачами, волонтёрами 
и детьми в июне высадили вечнозелёные растения

СТОП-КАДР

Каратист из Коптева 
снова стал 
чемпионом мира

Игорь Ряднов хочет 
поехать туда, где солнце, 
море и нет дождей

Лучшим Игоря признали все 
пять судей финального поединка

ПРОИСШЕСТВИЕ

Фасад нового корпуса украсит эмблема школы

Единые бесплатные номера 
вызова пожарных 
и спасателей 
с мобильного телефона — 112; 
с городского телефона — 101
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С 3 июня маршрут авто-
буса №818 (ранее — «Ме-
тро «Динамо» — «Метро 
«Полежаевская») продлён 
до Силикатного завода.

Как сообщает Мосгор-
транс, остановка при 
движении от Живопис-
ной улицы переносит-
ся с улицы Куусинена на 
Хорошёвское шоссе. От 
остановки «Улица Кууси-
нена, 9» автобусы вместо 
улицы Веры Волошиной 
и проектируемого проез-
да №5486 будут следовать 
в обоих направлениях по 
улице Куусинена к стан-
ции метро «Полежаев-

ская», далее по Хорошёв-
скому шоссе, проспекту 
Маршала Жукова, улице 
Мневники, 2-му Сили-
катному проезду и 1-му 
Силикатному проезду до 
остановки «Силикатный 
завод».

Автобус №48 теперь не 
следует до дворца спорта 
«Мегаспорт», его конеч-
ной остановкой стал «Си-
ликатный завод». После 
станции метро «Полежа-
евская» автобусы по едут 
по 4-й Магистральной 
улице, а не по улице Куу-
синена, как раньше.

Мила РЯБИНИНА

Два автобуса уедут 
к Силикатному заводу

Ученица 11-го класса школы 
№1251 им. генерала Шарля де 
Голля Виктория Войцик стала 
одним из победителей Всерос-
сийской олимпиады по француз-
скому языку. Таких победителей 
— 10 человек в Москве.

Для Вики это неслучайная по-
беда: она шла к ней три года. Пер-
вый раз участвовала во «Всеро-
се» в 9-м классе и стала призё-
ром, в 10-м классе ей не хватило 
1 балла до выигрыша. И вот, на-
конец, победа, которая дала пра-

во поступления на языковой фа-
культет любого вуза без экзаме-
нов и ЕГЭ. 

— С каждым годом участвовать 
в олимпиаде всё легче и легче, 
навыки растут, — говорит Вика. 

Вика билингвист — учит фран-
цузский язык с 1-го класса, а с 
7-го начала изучать итальянский 
и английский языки. Сейчас де-
вушка читает в оригинале Фран-
суазу Саган, смотрит без перево-
да сериалы и кино. 

Мария ГУСЕВА

Школьница из Сокола 
выиграла «Всерос» 
по французскому

Жители района Сокол 
с удивлением увидели, 
как на лужайке мемори-
ального парка у киноте-
атра «Ленинград» монти-
руют танки и самолёты. 
Оказалось, что парк на 
несколько дней стал од-
ной из площадок истори-
ческого фестиваля «Вре-
мена и эпохи».

В числе экспонатов вы-

ставки реконструиро-
ванной военной техни-
ки — бронеавтомобиль 
«Остин-Путиловец», сде-
ланный на базе британ-
ских грузовых шасси для 
русской императорской 
армии, пушечно-пуле-
мётная машина «Ман-
несманн-Мулаг», макет 
русского деревянного са-
молёта «Илья Муромец», 

первый лёгкий серийный 
танк Renault FT-17.

Мемориально-парко-
вый комплекс был выбран 
в качестве фестивальной 
площадки не случайно: 
здесь находилось братское 
кладбище русских солдат, 
офицеров и сестёр мило-
сердия, погибших в годы 
Первой мировой.

Юлия ВАНИНА

В Ленинградский парк 
приехали танки Глава управы 

Савёловского района 
сохранил свой пост

Евгений Щербачев перена-
значен главой управы Савё-
ловского района Москвы. 
Соответствующее распоря-
жение подписал мэр столи-
цы Сергей Собянин. Служеб-
ный контракт заключён на 
срок полномочий мэра Мо-
сквы, говорится в документе.

Евгений Щербачев руково-
дит Савёловским районом с 
июня 2013 года.

Виктор ФЁДОРОВ

НАЗНАЧЕНИЕ

Операция по спа-
сению диких 
птиц разверну-
лась на Ленин-

градском проспекте. Как 
сообщил один из участ-
ников приключения Олег 
Тегати на своей странич-
ке в соцсети, выручать 
огарей пришлось недале-
ко от Белорусского вокза-
ла: пернатые вместе с вы-
водком из девяти утят хо-
дили по проезжей части.

Руководил импровизи-
рованной операцией из-
вестный актёр Владимир 
Машков. Как выясни-
лось, он с другом ехал из 
аэропорта и наткнулся на 
шагающих прямо посре-
ди дороги уток с утятами. 
Не смог проехать мимо и 
остановился. Утят удалось 
поймать быстро, а вот их 
родители никого к себе не 

подпускали. К операции 
подключились полицей-
ский, водители и случай-
ные прохожие — всего че-

ловек десять. Кто-то сбе-
гал в рыболовный мага-
зин за сачком. Ловля уток 
длилась около трёх часов.

«Каким-то чудом ценой 
порванных джинсов, раз-
битого колена и под кри-
ки и овации мне удалось 
в падении поймать ма-
машу, — пишет на своей 
страничке Олег Тегати. — 
Два раза папаша подхо-
дил защищать малыша, 
яростно шипел, бил кры-
льями, но стремительно 
улетал, когда на него за-
махивались сачком. Чудо 
случилось на третий раз! 
Каким-то невообразимым 
движением Владимир на-
крыл его сачком».

Уток выпустили в Хим-
кинское водохранилище.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Актёр Владимир Машков 
спас семейство уток 
в нашем округе

Ловля уток 
длилась около 
трёх часов

На Верхнелихоборской 
улице ограничено движение

На участке Верхнелихо-
борской улицы по 15 авгу-
ста из-за продления сро-
ков работ по прокладке 
инженерных сетей огра-
ничено движение.

Как сообщили в инфор-
мационном центре транс-

портного комплекса Мо-
сквы, ограничение дей-
ствует круглосуточно на 
двух полосах на участке 
Верхнелихоборской ули-
цы от дома 8, стр. 14, до 
дома 4, стр. 9.

Виктор ФЁДОРОВ

Задавайте вопросы,
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Выставка военной техники — одна из зон 
фестивальной площадки в мемориальном парке

То, как поймали утят и выпустили их 
у воды, очевидцы сняли 
на видеокамеру мобильного телефона

Вика учит не только французский, 
но и итальянский и английский языки
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Международный центр 
балета открылся на ВДНХ

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл Международный 
центр балета на ВДНХ.

— В настоящее время ре-
ализуется около 10 крупней-
ших проектов на террито-
рии ВДНХ. Международный 
центр балета, наверное, не 
самый крупный и не самый 
значимый объект. Но мне ка-
жется, что очень душевный, 
интересный и показатель-
ный. В наших учреждениях 
около 40 тысяч детей зани-
маются. Но мало где мы ви-
дим, чтобы фонды поддерж-
ки искусств не только зани-
мались искусством, но ещё и 
реставрировали такие слож-
ные объекты, восстанавли-
вали их, помогали детям на-
ходить своё призвание, — 
подчеркнул мэр. 

Пропускная способность 
Филёвской линии 
увеличится почти на треть

Пропускная способность 
Филёвской линии метро уве-
личится почти на треть. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время ос-
мотра хода работ по капре-
монту «голубой» ветки сто-
личного метро.

— В Москве строятся не 
только новые, но и активно 
реконструируются старые ли-
нии метрополитена. Филёв-
ская линия, пожалуй, одна из 
самых проблемных: находит-
ся в предаварийном состоя-
нии. Мы боялись прикасать-
ся к ней в силу того, что необ-
ходимо было останавливать 
движение на одной из самых 
востребованных веток метро 
в Москве. Тем не менее мы 
нашли технологические вари-
анты решения данной проб-
лемы и начали реконструк-
цию ветки от «Студенческой» 
до «Кунцевской», не останав-
ливая движения, — отметил 
Сергей Собянин.

Правительство Москвы 
выделит гранты 
поликлиникам 
за раннее выявление рака

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин учредил гранты поли-
клиникам за работу по ран-
нему выявлению онкологии. 
Соответствующее решение 
было принято в ходе заседа-
ния президиума правитель-
ства столицы.

— Тема очень важная. Ко-
личество онкозаболеваний у 
людей увеличивается с каж-
дым годом. И конечно, очень 
важно настроить всю поли-
клиническую сеть на раннее 
выявление таких заболева-
ний, — сказал мэр. 

Руководитель Департа-
мента здравоохранения сто-
лицы Алексей Хрипун доло-
жил, что гранты предоста-
вят за лучшие результаты в 
диаг ностике рака.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

Основные ра-
боты в рам-
ках программы 
«Моя улица» 
завершаются 

на нескольких городских 
территориях. На финиш-
ную прямую вышли объ-
екты Кремлёвского коль-
ца, Якиманская набе-
режная и Петровка.

На Новой площади 
расширили 
тротуары

В 2017 году по програм-
ме «Моя улица» преоб-
разятся площади и ули-
цы Кремлёвского кольца. 
В мае закончились рабо-
ты на Новой площади, и 
сегодня она открыта для 
пешеходов. Тротуары вы-
мостили крупной гранит-
ной плиткой и расширили 
до 15 метров, а на отдель-
ных участках — до 31 ме-
тра. Воздушные провода 
убрали под землю.

Вдоль площади уста-
новили 25 уличных тор-
шеров с энергосберегаю-
щими лампами. В скором 
времени систему освеще-
ния дополнят ещё 30 фо-
нарей, созданных по исто-
рическим чертежам. Так-
же строители приступили 
к ремонту фасадов храма 
Святого апостола Иоан-
на Богослова под Вязом и 
прилегающих к нему зда-
ний на Новой площади.

Близятся к заверше-
нию работы и на других 
объектах Кремлёвского 
кольца — на Китайгород-
ском проезде, Славянской 
и Старой площадях. Про-
кладка кабельной кана-
лизации и мощение тро-
туаров выполнены на 80%, 
установлено две трети 
уличных торшеров и по-

ловина опор освещения. 
На зак лючительном 

этапе «Моей улицы» на 
Кремлёвском кольце по-
ставят лавочки, урны и ва-
зоны с цветами, а на про-
езжей части обновят ас-
фальт. Озеленение будет 
проходить с конца октя-
бря до начала декабря. На 
Кремлёвском кольце ра-
зобьют свыше 6 тысяч кв. 
метров газонов, высадят 
около 300 кустов спиреи, 
80 лип и 20 рябин. В част-
ности, на Новой площади 
посадят 40 лип семиме-
тровой высоты и три вяза. 
Они помогут отделить пе-
шеходную зону от дороги. 

По Якиманской 
набережной можно 
гулять

Благоустроенную по 
программе «Моя улица» 
прогулочную зону на Яки-

манской набережной от-
крыли для пешеходов. Ра-
боты выполнены на 90%: 
под землю убрали почти 
все провода, тротуары за-
мостили плиткой, устано-
вили осветительные опо-
ры. Скоро здесь поставят 
цветочные вазоны, урны и 
скамейки с видом на реку. 

Участок набережной 
(от её пересечения с 3-м 
Голутвинским переулком 
до Большой Якиманки) и 
примыкающая часть 3-го 
Голутвинского переулка 
(до его пересечения с 1-м 

Голутвинским) стали пол-
ностью пешеходными. Ав-
томобилисты могут объе-
хать прогулочную зону по 
Большой Якиманке и 1-му 
Голутвинскому переулку. 

А к 20 августа плани-
руют привести в порядок 
прилегающие к набереж-
ной переулки — 1-й, 3-й и 
4-й Голутвинские. Сегод-
ня здесь ведутся пускона-
ладочные работы по ка-
бельной канализации, мо-
щение тротуаров, установ-
ка фонарей и посев газона. 
Осенью в переулках выса-
дят кустарники. 

Что происходит 
на других улицах

Закончились работы 
возле дома 38 на Петров-
ке, ограждения сняты. На 
других участках улицы ве-
дут укладку проводов под 
землю и устанавливают 
кабельные колодцы. По-

сле благоустройства пеше-
ходное пространство Пе-
тровки значительно уве-
личится.

На Краснопресненской 
набережной продолжают 
благоустраивать прогу-
лочную зону. Её площадь 
увеличится на 4,4 тысячи 
кв. метров. Сейчас здесь 
на 60% выполнены рабо-
ты по обустройству ка-
бельной канализации и 
на 30% — работы по мо-
щению тротуаров. 

Всего в программу «Моя 
улица» на 2017 год вошло 
80 объектов, в том чис-
ле 12 набережных. После 
благоустройства Красно-
пресненская, Смоленская, 
Ростовская и Саввинская 
набережные соединятся в 
комфортную пешеходную 
дугу. К ней же примкнёт 
и облагороженная в 2015 
году Новодевичья набе-
режная.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Прогулочную 
зону 
на Якиманской 
набережной 
открыли 
для пешеходов

Проход открыт
На части объектов «Моей улицы» благоустройство вышло на финальный этап

В «Лужниках» создан один из лучших 
футбольных стадионов мира

Реконструкция Боль-
шой спортивной арены 
в «Лужниках» заверше-
на. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в ходе осмотра спортив-
ного комплекса.

— Я официально до-
кладываю: стадион «Луж-
ники» в соответствии с 
программой подготов-
ки к чемпионату мира по 
футболу 2018 года сдан в 
эксплуатацию. Все эле-
менты, начиная от поля, 
трибун, звукоусиления, 
видеокартинки, медиа-
фасада — всё готово пол-

ностью для эксплуата-
ции. Теперь останется 
эксплуатирующей ор-
ганизации «Лужников» 
освоиться в новом доме, 

научиться его эксплуати-
ровать, ну и будем начи-
нать работать, — сказал 
Сергей Собянин.

Ирина КОРНЕЕВА 

Мэр столицы Сергей 
Собянин открыл дви-
жение по Аминьевскому 
шоссе после завершения 
его реконструкции.

— Закончилась одна из 
самых крупных дорожных 
строек Москвы — рекон-
струкция Аминьевского 
шоссе. Две эстакады, два 
тоннеля, два моста через 
реку Сетунь — всего 8 
километров новых дорог. 
Аминь евское шоссе яв-
ляется частью одновре-
менно и Северо-Запад-
ной хорды, и Южной ро-

кады, которая тянется от 
Рублёвского шоссе до Ка-
ширки и дальше до ули-
цы Люблинской. Одна из 
крупнейших строек за-
кончилась, и пропуск-
ная способность Аминь-
евского шоссе увеличи-
лась почти на 30%. Это 
шоссе улучшит движение 
в двух прилегающих рай-
онах, подъезд к двум су-
ществующим станциям 
метро и к четырём стро-
ящимся станциям. Так 
что это важный объект, 
— сказал мэр. 

Реконструкция 
Аминьевского шоссе 
завершена раньше срока

Часть набережной и примыкающая 
к ней часть 3-го Голутвинского переулка 

стали полностью пешеходными

Сергей Собянин в ходе осмотра «Лужников» сообщил, 
что на стадионе всё готово к эксплуатации
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Обсуждение во-
просов ренова-
ции пятиэтаж-
ного жилищ-
ного фонда 

состоялось в Государ-
ственной думе. Депутат-
ские кресла в этот день 
заняли жители москов-
ских пятиэтажек — как 
сторонники, так и про-
тивники реновации. И 
это логично: столь не-
простой вопрос нужно 
обсуждать со всех точек 
зрения.

Сотни дискуссий
За последние месяцы в 

Москве прошло несколь-
ко крупных митингов. В 
управах состоялись сот-
ни обсуждений програм-
мы с жителями. Активно 
работала Общественная 
палата столицы, подроб-
но обсуждался законо-
проект. Все эти обсужде-
ния, критика, новые идеи 
легли в основу поправок в 
федеральный закон. Ра-
нее был принят отдель-
ный московский закон, 
который защищает права 
собственников.

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин в ходе слушаний в 
Госдуме поблагодарил мо-
сквичей за неравнодушие 
и активность при разра-
ботке программы рено-
вации.

— Спасибо городскому 
сообществу, которое ак-
тивно включилось в об-
суждение данной про-
граммы. Дискуссия кос-
нулась и жителей, кото-
рые живут рядом с этими 
микрорайонами, жителей 

всей Москвы, потому что 
их волнуют вопросы, свя-
занные с транспортом, с 
экологией, с имуществен-
ными правами граждан и 
защитой их собственно-
сти, — сказал мэр.

С учётом мнения 
москвичей

Впервые столь масштаб-
ная и важная для горожан 
программа версталась не 
в кабинетах чиновников, 
а на основе мнения мо-
сквичей.

— В течение полутора 
месяцев, на мой взгляд, 
была продемонстрирована 

реальная картина обрат-
ной связи между законода-
телем и обществом, инсти-
тутами, которые активно 
корректировали какие-то 
положения законопроекта, 
с тем чтобы максимально 
повысить правовые гаран-
тии москвичам, — подчер-
кнул председатель Обще-
ственной палаты столи-
цы Константин Ремчуков.

По словам директо-
ра Центра политического 

анализа Павла Данилина, в 
проект планируется внести 
порядка 90 поправок, вне-
сённых Правительством 
РФ, московским прави-
тельством и депутатами.

— В частности, измене-
ния коснулись переселе-
ния «район в район», во-
просов о судебной защи-
те, о предоставлении при 
желании денежной ком-
пенсации, равноценного 
жилья. Фактически были 

даны ответы на все во-
просы, которые задавали 
противники реновации, 
— сказал Павел Данилин.

Условия лучше
Благодаря тщательной 

проработке новая про-
грамма реновации жилья 
в Москве станет лучше 
предыдущей, подчеркнул 
Сергей Собянин. Раньше 
никто не интересовался 
мнением жителей пяти-
этажек, не проводилось 
и голосование. Тем более 
не было никаких вариан-
тов выхода из программы.

— Что касается архитек-

турных, градостроитель-
ных решений, то сегод-
ня мы подключили луч-
ших архитекторов России 
и международных тоже 
привлекаем для того, что-
бы создать комфортные, 
красивые, современные 
районы, — сказал мэр.

Раньше жителей пере-
селяли из пятиэтажек и в 
смежные районы, а теперь 
власти Москвы гаранти-
руют возможность пере-
селения в свой район. В 
рамках первой програм-
мы строились высотки до 
34 этажей, сейчас заявле-
но, что дома новых серий 
будут средней этажности 
— от 6 до 14 этажей.

Как рассказал  мэр, в 
программу могут войти 
бывшие общежития и дома 
с коммунальными кварти-
рами.

— Изначально мы такие 
дома в предварительный 
перечень домов для голо-
сования не включали. Тем 
не менее мы приняли ре-
шение о том, что дома с 
коммуналками, бывшие 
общежития, в которых 
граждане живут на правах 
социального найма, могут 
путём голосования жите-
лей войти в эту програм-
му. И сегодня, насколько 
мне известно, жители бо-
лее 200 таких домов уже 
приняли решение о вклю-
чении в программу, — ска-
зал Сергей Собянин.

9 июня законопроект о 
реновации устаревшего 
жилищного фонда города 
Москвы был принят депу-
татами Государственной 
думы во втором чтении.

Анна ФОМИНА

В программу могут войти 
бывшие общежития 
и дома с коммуналками

Чем новая программа 
лучше прежней
В Госдуме обсудили с москвичами поправки в закон о реновации

Как голосуют жители пятиэтажек
Предварительные ито-

ги голосования по рено-
вации подвели 8 июня на 
брифинге Общественного 
штаба по контролю за ре-
ализацией программы ре-
новации.

Как отметил председа-
тель Общественной па-
латы г. Москвы Констан-
тин Ремчуков, за три не-
дели голосования выска-
зали своё мнение жильцы 
204,5 тысячи квартир — 

это 60,5% от общего чис-
ла голосующих. Такая вы-
сокая явка означает, что 
москвичи доверяют всем 
инструментам голосова-
ния — порталу «Актив-
ный гражданин» и цен-
трам госуслуг «Мои доку-
менты».

При этом в 3961 доме 
проголосовали свыше 50% 
жильцов, а в шести домах, 
как ни странно, своё мне-
ние не высказал ни один 
житель.

— Многие предсказы-
вали войну среди жиль-

цов, но такой сценарий не 
осуществился, — сказал 
Константин Ремчуков. — 
Большинство пятиэтажек 
голосуют солидарно. Так, 
4113 домов проголосовали 
за включение в програм-
му, а 159 против сноса. В 
268 домах мнения разде-
лились, и определит их 
судьбу последняя неделя 
голосования.

По инициативе обще-
ственного штаба по кон-
тролю за реализацией 
программы реновации на 
сайте mos.ru теперь пу-

бликуются результаты 
голосования по каждо-
му дому, они постоянно 
обновляются. Это позво-
ляет снять напряжение и 
неопределённость среди 
жителей пятиэтажек. Для 
многих из них информа-
ция о том, как голосуют 
соседи, облегчила при-
нятие решения. 

Сейчас в общественном 
штабе обсуждают, как пу-
бликовать окончательные 
итоги голосования. Нуж-
но обнародовать резуль-
таты, но при этом не со-

общать, как именно про-
голосовала та или иная 
квартира. 

На брифинге также го-
ворилось о работе обще-
ственного штаба — эта ор-
ганизация за весь период 
своей работы приняла бо-
лее 2500 обращений на го-
рячую линию, члены шта-
ба провели 135 консульта-
ций в рамках обществен-
ной приёмной и 55 раз 
выезжали на собрания 
собственников как неза-
висимые наблюдатели.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

БРИФИНГ

В обсуждении федерального законопроекта приняли участие как сторонники, так и противники реновации

По словам Константина 
Ремчукова, за три недели 
проголосовали жильцы 
205 тысяч квартир
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Наехал во дворе 
на Дубнинской

Вечером 3 июня на 
Дубнинской улице води-
тель автомобиля ВАЗ-
2114, двигаясь задним 
ходом по территории дво-
ра возле дома 71, корп. 1,
сбил 89-летнюю женщи-
ну. Пенсионерку отвезли 
в больницу им. Боткина со 
ссадиной на лице и с трав-
мой грудной клетки.

Упала 
в 23-м трамвае

Утром 4 июня води-
тель трамвая вёз пасса-
жиров по 23-му маршру-
ту (метро «Войковская» 
— Михалково), двигаясь 
по Соболевскому проез-
ду со стороны Коптевско-
го бульвара в направле-
нии Михалковской улицы. 
Когда он проезжал мимо 
дома 22, в салоне упала 
85-летняя пассажирка. Её 
увезли в больницу с уши-
бом брови.

Столкнулись 
на Керамическом 
проезде

Утром 4 июня мужчи-
на, управляя автомоби-
лем «Рено Логан», ехал 
по Керамическому про-
езду со стороны Дубнин-
ской улицы. Поворачивая 
налево на автозаправ-
ку (Керамический пр., 4, 
стр. 2), он не пропустил 
встречный ВАЗ-2105. Ма-
шины столкнулись, после 
чего «пятёрка» врезалась 
в рекламную стойку АЗС. 
Молодой человек, нахо-
дившийся за рулём ВАЗа, 
получил сотрясение моз-
га и рваную рану голени, 
его пассажирка — также 
сотрясение плюс множе-
ственные ушибы. Постра-
давших доставили в боль-
ницу.

ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по САО

ДТП

В 
конце мая всту-
пили в силу
 два приказа 
МВД, подпи-
санные в нача-

ле года, — №32 и №33. 
В них прописан порядок, 
по которому ГИБДД и ав-
тошколы должны взаи-
модействовать, чтобы ин-
спектор мог принять эк-
замены прямо в школе, 
а также требования, ко-
торым такая автошкола 
должна соответствовать.

Теперь — 
в подробностях

Экзамены ГИБДД на 
большинство категорий 
состоят из трёх частей: 
теория, вождение на пло-
щадке, вождение в горо-
де. В принципе первые 
две части (обе сразу или 
одну из них) можно сда-
вать не только в стенах 

ГИБДД, но и на базе од-
ной из местных автошкол. 
Причём это практикова-
лось и прежде. В приказах 
МВД лишь детально опи-
сали порядок взаимодей-
ствия ГИБДД и школ при 
этом.

Зачем это нужно? На-
пример, в отдельных под-
разделени ях ГИБДД, 
принимающих экзаме-
ны, может не быть всего 
необходимого (площад-
ки, собственных учебных 

транспортных средств) 
для приёма экзамена по 
какой-то категории.

Нужны площадка 
и хорошие 
результаты

Школа, которая хочет, 
чтобы экзамены при-
нимались в её стенах, 
должна подать заявку в 
ГИБДД. Там проверят, 
соответствует ли школа 
ряду требований. Напри-

мер, для приёма экзаме-
на по теории компьютер-
ный класс должен быть 
устроен, как в ГИБДД: 
система должна автома-
тически давать оценку и 
оформлять результат те-
стирования без участия 
человека.

П лоща д к а дол ж на 
иметь ограждение, искус-
ственное освещение, твёр-
дое покрытие и оборудо-
вание — конусы, размет-
ку для экзаменационных 
упражнений.

Есть ещё условие, без 
ко т ор ог о и нспек т ор 
ГИБДД в школу не при-
едет: средний процент 
сдачи теории с первого 
раза на протяжении пре-

дыдущих шести месяцев 
должен составлять в шко-
ле более 80%, а средний 
процент «сдачи площад-
ки» — более 70 %.

После рассмотрения 
заявок в ГИБДД до 25-го 
числа каждого месяца бу-
дут формировать распи-
сание экзаменов на сле-
дующий месяц. Расписа-
ние будут размещать на 
сайте gibdd.ru.

Для учеников — 
плюс

Будут ли инспекторы 
ГИБДД принимать экза-
мены в автошколах САО?

— Заявку в ГИБДД мы 
уже подали и сейчас ждём 

её рассмотрения, но о сро-
ках таких экзаменов гово-
рить ещё рано, — сообщил 
Игорь Беллавин, директор 
автошколы «Старт», име-
ющей филиалы в Север-
ном округе.

Он добавил, что для са-
мой школы ничего прин-
ципиально нового здесь 
нет: инспекторы ГИБДД 
и ранее в ней «принима-
ли площадку» — напри-
мер, по мотоциклам, ав-
топоездам и другим кате-
гориям (кроме легковых 
автомобилей).

В автошколе «Перспек-
тива», также имеющей не-
сколько классов и площа-
док в северной части горо-
да, рассказали о том же: 
взаимодействие ГИБДД и 
автошколы в рамках этих 
документов пока только 
прорабатывается. Одна-
ко если инспекторы нач-
нут «принимать площад-
ку» в автошколе, то для 
учеников это может стать 
плюсом.

— Экзаменующиеся бу-
дут меньше нервничать, 
зная, что их ждут знако-
мая площадка, знакомые 
машины и никаких сюр-
призов не будет, — гово-
рит директор автошко-
лы «Перспектива» Олеся 
Краснова.

Процент сдающих с пер-
вой попытки, указанный 
в приказе, в автошко-
лах не считают завышен-
ным. Например, в «Пер-
спективе» около 70% уче-
ников с первого раза не 
только «сдают площад-
ку», но и все части экза-
мена в ГИБДД.

Василий ИВАНОВ

Экзамен ГИБДД — 
прямо в автошколе

Инспектор сможет проверить знания учеников там, где они учились

Для приёма экзамена по теории 
компьютерный класс должен 
быть устроен, как в ГИБДД

Площадка для сдачи экзамена должна соответствовать требованиям: 
например, иметь твёрдое покрытие и разметку для упражнений
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ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

ЗДОРОВЬЕ

Знать своё дело до тонко-
стей и относиться к его ис-
полнению с максимальной 
степенью ответственности 
— так, по мнению заведу-
ющей филиалом «Аэро-
порт» территориального 
центра социального обслу-
живания «Беговой» Мари-
ны Валиулловой, должен 
относиться профессионал 
к делу своей жизни.

— Ещё в детстве я знала, 
что буду работать с людь-
ми, помогать и поддер-

живать нуждающихся, — 
рассказывает Марина Ра-
вильевна. — Профессию 
выбрала по совету мамы. 
Окончила мед училище, 
потом Московскую меди-
цинскую академию имени 
Сеченова.

Почти пять лет Марина 
Валиуллова работала ме-
дицинской сестрой в гема-
тологическом отделении 
больницы имени С.П.Бот-
кина. Было тяжело: отделе-
ние не из простых.

После рождения дочки и 
выхода из декретного отпу-

ска в 2001 году устроилась 
социальным работником 
рядом с домом в ЦСО «Хоро-
шёвский», ещё не зная тол-
ком, чем здесь занимаются.

— Поначалу было трудно. 
Мне помогали медицинское 
образование и опыт работы в 
больнице, — делится Мари-
на Равильевна, — к каждому 
своему подопечному стара-
лась подобрать свой ключик.

Марина Валиуллова пять 
лет возглавляла отделение 
социального обслужива-
ния на дому, в 2008 году 
стала заместителем дирек-
тора по социальной работе, 
затем возглавила центр со-
циального обслуживания. 
В 2015 году после реорга-
низации стала заведую-

щей филиалом «Аэропорт» 
ГБУ «ТЦСО «Беговой».

 — Жители района Аэро-
порт очень любят наш центр, 
ведь для многих, особенно 
для одиноких, он стал вто-
рым домом: люди получают 
внимание, заботу и обще-
ние, — рассказывает Мари-
на Валиуллова.

Здесь работают клуб «Об-
щение» для инвалидов по 
слуху, клуб «Дружба». В 
студии «Звезда Востока» 
обучают восточным тан-
цам, в кружке «Палитра» — 
декоративно-прикладному 

искусству. В школе здоро-
вья пенсионеры занимают-
ся скандинавской ходьбой, 
йогой, оздоровительной 
гимнастикой. На компью-
терных курсах — учатся ра-
ботать на компьютере, поль-
зоваться  Интернетом.

— В конце этого года для 
всех желающих мы плани-
руем открыть кружок на-
чального обучения жесто-
вому языку, туристиче-
ский клуб и театральную 
студию, — говорит Мари-
на Валиуллова.

Анна ФОМИНА

Марина Валиуллова: Планируем открыть в ЦСО 
турклуб и театральную студию

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

Заболело горло, 
пропал голос 
— надо идти к 
врачу. Прихожу 
в поликлини-

ку ГКБ им. Вересаева на 
Лобненской улице, хочу 
записаться к лору, а там 
сюрприз. Вместо лора 
и терапевта мне предло-
жили записаться к врачу  
общей практики.

С головы до ног
Спрашиваю, кто это, 

чем занимается, чем отли-
чается врач общей прак-
тики от терапевта, у заве-
дующей терапевтическим 
отделением №2 поликли-
ники ГКБ им. Вересаева 
Радмилы Черной.

— Врач общей практи-
ки — это тот же самый те-
рапевт, но с более широ-
ким спектром знаний и 
умений, — говорит она. — 
Кроме терапевта, он ещё 
немного кардиолог, хи-
рург и офтальмолог, лор и 
гастроэнтеролог, гинеко-
лог и невролог.

Иду на приём к врачу об-
щей практики Елене Род-
никовой. Как и остальные 
врачи этой специализации 
в столице, она начала при-
ём пациентов с 1 апреля.

— Сначала мы спраши-
ваем пациента, на что он 
жалуется, что его беспо-
коит. Затем — осмотр. Ос-
матривать человека надо с 
головы до ног, потому что 
он не может всё знать о 
своих симптомах, — го-
ворит Елена Родникова.

Врач осмотрела моё 
горло.

— Скорее всего, вы ра-
нее перенесли вирусную 
инфекцию, но она не огра-

ничилась локализацией в 
зеве и спускается вниз, в 
гортань, к голосовым связ-
кам, — продолжает врач 
общей практики. — Может 
возникнуть ларингит, это 
уже не вирусная инфек-
ция, а её осложнение — 
смешанная инфекция, и 
лечится только антибио-
тиками. Сейчас нужно 
соблюдать щадящий го-
лосовой режим, употреб-
лять много тёплого обво-
лакивающего питья.

Доктор 
первого уровня

Врачи общей практики — 
это врачи первого уровня.

— Доктор направит че-
ловека к нужному врачу. 
Раз болит голова, то ну-
жен невролог, уверены 
многие. Не всегда так. Го-

лова может болеть по дру-
гим причинам, — говорит 
Елена Родникова.

На приёме после меня — 
студентка колледжа Ана-
стасия Белашова, она как 
раз жалуется на частые 
головные боли. На во-
прос доктора о давлении 
рассказывает, что иногда 
оно бывает пониженное 
или чуть повышенное.

— Если артериальное 
давление в норме, то го-
ловные боли могут быть 
из-за спазма сосудов или, 
наоборот, из-за их рас-
ширения либо изменения 
гормонального фона, как 
бывает при мигрени, — 

поясняет Елена Роднико-
ва. — Необходимо пройти 
обследования и сдать ана-
лизы. Затем будет назначе-
но лечение, а при необхо-
димости выдано направ-
ление на консультацию к 
узкому специалисту либо 
в стационар.

Затем врач проверя-
ет зрение, осматривает 
уши, горло и нос, состоя-
ние кожи, измеряет рост и 
вес девушки.

— У вас шершавый жи-
вот, возможно, причи-
на — пищевая аллергия, 
нужно обратить внима-
ние на питание, — реко-
мендует врач.

Разгрузить 
специалистов

— Врач общей прак-
тики не замещает узко-
го специалиста, — рас-
сказывает Радмила Чер-
ная. — Он просто может 
выполнить некие функ-
ции, ежедневную рутин-
ную работу. Всё остальное 
остаётся за узкими специ-
алистами. Надеемся, что 
с началом работы врачей 
общей практики нагруз-
ка на узких специалистов 
уменьшится.

Врачи общей практи-
ки работают и во многих 
других учреждениях здра-
воохранения Северного 
округа, например в КДЦ 
№6, городских поликли-
никах №6, 62, 45, а в буду-
щем они станут вести при-
ём повсеместно.

Анна ФОМИНА

Немного лор 
и кардиолог

Раз болит голова, то нужен 
невролог, уверены многие, 
а это не всегда так

Корреспондент
«Севера столицы»
 узнала, от чего лечит
врач общей практики

В этот сезон в столице от 
клещей обработано 1480,4 
га, сообщили в Управле-
нии Роспотребнадзора по 
г. Москве.

Необходимые меропри-
ятия проведены в 47 го-
родских парках и скверах, 
в том числе в Екатеринин-
ском парке, парке Горько-
го, Нескучном саду, пар-
ке искусств «Музеон», на 
Воробьёвых горах, в Мо-
сковском зоопарке, Пе-
тровском парке, Измай-
ловском парке, в Коломен-
ском, музее-заповеднике 
«Царицыно», этнографи-
ческой деревне «Биби-
рево», парке «Лосиный 
Остров» и других.

Были обработаны 12 зон 
отдыха: Белое озеро, Лебе-
дянский пруд, Большой 
Дворцовый (Кусковский) 
пруд, Серебряно-Вино-
градный пруд в Измай-
лове, Черкизовский пруд 
(набережная Шитова), 
Шибаевский пруд, Верх-
ний и Нижний Кузьмин-
ские пруды, Мазиловский 
пруд, Калитниковский 
пруд, Новодевичьи и Па-
триаршие пруды.

Кроме того, обработали 
территории 17 детских ла-
герей и санаториев, а также 
31 городского кладбища.

Московские 
зоны 
отдыха 
обработали 
от клещей

Врач общей практики 
проверяет зрение, 
осматривает уши, 

горло и нос, состояние 
кожи, измеряет рост 

и вес пациента
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Нашла на дорожке 
в Песчаном пере-
улке птенца стри-

жа. Летать самостоятельно 
он ещё не умеет. Забрала 
домой, чтобы его ночью со-
баки или кошки не съели. 
Посадила в обувную короб-
ку. Что делать дальше в та-
кой ситуации? Как можно 
помочь птице?

Александра, район Сокол

О том, как поступать в 
подобных ситуациях, мы 
расспросили орнитоло-
га, сотрудника Союза ох-
раны птиц России Елену 
Чернову.

— Птенцов стрижей в 
это время нет! — говорит 
Елена. — Они появятся 
лишь в начале-середи-
не июля. Так что сейчас 
людям могут попасться 
только взрослые стрижи. 
Чаще всего это травмиро-
ванные птицы, ударивши-
еся о стекло.

Такую птицу нужно ак-
куратно осмотреть. Если 
особенных повреждений 
нет, крылья, скелет целы 
— можно взять пернато-
го домой. Посадите пти-
цу в картонную короб-
ку с дырками для возду-
ха, на дно которой поло-
жите мягкую подстилку 
либо валик из туалетной 
бумаги — сидеть на ров-
ной поверхности стри-
жи не умеют. И, закрыв 
крышку, оставьте птицу 
в покое часов на шесть. За 
это время она либо при-
дёт в себя, либо, увы, по-
гибнет. Если питомец за-
шевелился, «оглушение» 
прошло — можно его вы-
пустить, подняв на вытя-

нутой руке («стартовать» 
с земли стрижи опять же 
не умеют). 

— Если же у птицы 
сломаны крылья, то, 
даже если перелом за-
живёт, нормально ле-
тать стриж, скорее всего, 
не сможет. И, подбирая 
его, надо понимать, что 
он в дальнейшем будет 
жить только с человеком, 
— поясняет орнитолог. 

Кормить стрижа в иде-
але нужно брюшками 
сверчков, однако вполне 
подходит и более простой 

вариант: смесь из детско-
го мясного пюре без соли, 
обезжиренного творога и 
дафний (их можно ку-
пить в зоомагазине). Ша-
рики из этой смеси, раз-
мером с лесной орех, нуж-
но два-четыре раза в день 
класть птице в клюв — 
клевать из миски стрижи 
не научатся никогда. 

— Если в течение од-
ной-двух недель стриж не 
полетел, он уже вообще не 
сможет летать. Но вполне 
способен жить в кварти-
ре, будет ползать по зана-

вескам, — говорит Елена. 
— Эти птицы могут отли-
чать одного человека от 
другого: когда я выкарм-
ливала стрижа, он начи-
нал шипеть и отбиваться, 
если к его коробке подхо-
дил кто-то другой. 

Также можно выкор-
мить, а после выпустить 
и птенцов стрижей. А вот 
птенцов каких-либо дру-
гих птиц, по словам специ-
алистов, лучше вообще не 
трогать. Если птенец с пе-
рьями и активен, если ря-
дом суетятся его родители 
— просто оставьте семей-
ство в покое. Если малышу 
на земле что-то угрожает 
— подсадите его на ветку 
повыше. Главное — не уно-
сите его с этого места. 

Марина ТРУБИЛИНА

Птенцов каких-либо других птиц, 
по словам специалистов, 
лучше вообще не трогать

Как спасти стрижа?
Орнитолог дала советы по выхаживанию диких птиц

«Север столицы» поинте-
ресовался у семей, кото-
рые проведут июнь в горо-
де, как они собираются ор-
ганизовать летний отдых 
детей.

 Ольга, музыкант, 
36 лет, Западное Дегунино:

— Дочке 13 лет. При её 
родной школе №2098 в 
июне открылось множе-
ство бесплатных кружков, 
так что она почти каждый 
день ходит на разные за-
нятия: поём, танцуем. 
Весь июнь будем вместе 
кататься на велосипедах 
в Ангарском парке. А по-
том — на море.

Александр, менеджер 
IT-проектов, 34 года, 
Восточное Дегунино:

— У меня два сына: од-
ному два года, другому че-
тыре. Во дворе гулять осо-
бенно негде. Поэтому бу-
дем с велосипедами и само-
катами ездить по паркам. 
Единственная проблема, 
что парки от нас далеко-
вато, ездим до них на ма-
шине, а стоянок рядом с 
парками нет. Иногда во-

дим  детей в детские раз-
влекательные комплексы в 
местных торговых центрах.

 Людмила, 
58 лет, пенсионерка, 
Савёловский:

— Внуку шесть лет. 
Когда родители на рабо-
те, мы с ним берём само-
кат и идём в Савёловский 

парк. Тут и детская пло-
щадка хорошая, и трена-
жёры уличные есть. Когда 
будет жарко, можно всей 
семьёй погулять и устро-
ить пикник с чем-нибудь 
вкусным.

 Татьяна, 37 лет, 
экономист, Войковский:

— Моей дочке семь лет, 
а сыну девять. Им вместе 
скучно не бывает: в хо-
рошую погоду во дворе 
гуляют на детской пло-
щадке, в мячик играют с 
другими ребятами, рису-
ют мелками. А дома они 
любят порисовать, при-
учаю их читать книжки. 
В кружки пока водить не 
буду: пусть отдохнут от 
всех занятий.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Как организовать досуг ребёнка в июне?

Сейчас Год эколо-
гии, в школах про-
ходит сбор втор-

сырья. Подскажите: 
а в округе есть пункты, 
где принимают макула-
туру?

Инна Николаевна, 
Авангардная ул.

На вопрос отвечает Ма-
рина Чилимская, специа-
лист ООО «Эколайн», ко-
торое занимается раздель-
ным сбором отходов в САО.

— Макулатуру жители 
могут принести на обыч-
ные контейнерные пло-
щадки для мусора, где 
установлены контейнеры 
с надписью «Бумага и кар-
тон». В Северном округе 
они находятся по 31 адре-
су, — рассказала она.

В районе Сокол — по 11 
адресам: Волоколамское 
ш., 15/22; Ленинградский 
просп., 65; Новопесчаная 
ул., 4, корп. 2, 11/6, 19, 
корп. 4; ул. Панфилова, 2, 
корп. 1; 2-я Песчаная ул., 
3; Песчаный пер., 2/11, 14, 
корп. 3; ул. С.Альенде, 3; 
Светлый пр., 6, корп. 4. 

В районе Аэропорт — 
по девяти адресам: Авиа-
ционный пер., 4; ул. Ака-
демика Ильюшина, 16; 
Б.Коптевский пр., 10, 
корп. 1; Старый Зыков-

ский пр., 3; Красноармей-
ская ул., 6, корп. 1; Ленин-
градский просп., 44; ул. 
Сперанского, 6; Часовая 
ул., 18; ул. Черняховско-
го, 11, корп. 1, 2.

В Тимирязевском — по 
пяти: ул. Костякова, 9; 
Тимирязевская ул., 6, 18, 
корп. 2; Дмитровское ш., 
3, корп. 1; пр. Соломен-
ной Сторожки, 5.

В Войковском — по двум: 
ул. Зои и Александра Кос-
модемьянских, 34; Ново-
петровская ул., 1/4.

В Коптеве — по двум: 
Коптевский бул., 11а; 3-й 
Михалковский пер., 24.

В Савёловском — по од-
ному: Старый Петров-
ско-Разумовский пр., 5-13.

В Хорошёвском — по од-
ному адресу: ул. Викторен-
ко, 3.

Есть также мобильные 
пункты, где принимают 
на переработку вторсы-
рьё, в том числе и макула-
туру. Они работают в райо-
нах Беговой, Войковский, 
Головинский, Коптево, 
Савёловский, Тимирязев-
ский, Хорошёвский.

Маргарита ИВАНОВА

График работы мобильных 
пунктов можно посмотреть 
на сайте компании 
www.ec-line.ru или узнать 
по тел. 8-915-403-8870

Где в САО можно 
сдать макулатуру?

В парке «Ангарские 
пруды» на пересечении 
улиц Ангарской и Софьи 
Ковалевской появились 
выбоины на асфальтиро-
ванной велодорожке. Жи-
тель Дмитровского района 
отправил на портал «Наш 
город» gorod.mos.ru четы-
ре сообщения о трещи-
нах и о стёртой разметке. 
Зона отдыха находится 
на балансе Лианозовско-

го парка культуры и отды-
ха. В течение нескольких 
дней после обращения ас-
фальт на велодорожке от-
ремонтировали, частично 
обновили разметку. 

За май в раздел «Парки» 
поступило 190 обраще-
ний: о неисправном осве-
щении, о неубранной тер-
ритории, о повреждённых 
лавочках и урнах и др.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

НАШ ГОРОД

Задавайте вопросы,
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

ОПРОСВелодорожку в «Ангарских прудах» 
отремонтировали

В июне людям могут попасться только взрослые стрижи, птенцы появятся в июле

В Северном округе контейнеры для макулатуры 
установлены по 31 адресу

Когда жарко, хорошо всей семьёй проводить время в парке
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Я делала поверку 
счётчика горячей 
воды в марте. От-

несла документы в «Жилищ-
ник». А недавно я получила 
письмо из «Жилищника», 
что нужно заменить счётчик. 
Позвонила по телефону, ука-
занному в письме, там ска-
зали, что если я не заменю 
счётчик, то мне начнут на-
числять воду по общедомо-
вому прибору, и тут же пред-
ложили прислать сотрудни-
ка, который быстро заменит 
мне счётчик. Помогите разо-
браться, что происходит.

Сталина Михайловна, 
ул. 800-летия Москвы

Навязанная услуга
При помощи корре-

спондента «Севера столи-
цы» жительница разобра-
лась, что получила письмо 
не от ГБУ «Жилищник», а 
от коммерческой органи-
зации, которая занима-
ется установкой счётчи-
ков. Сталина Михайлов-
на внимательно прочита-
ла название организации, 
которая прислала ей пись-
мо, а потом изучила све-
дения о своей управляю-
щей компании, указан-
ные в её ЕПД, и поняла, 

что её хотели обмануть.
В ГБУ «Жилищник райо-

на Восточное Дегунино», в 
управлении которого нахо-
дится около 130 домов, со-
общили, что это распро-
странённый способ обма-

на москвичей недобросо-
вестными коммерсантами. 
Представляясь по телефо-
ну сотрудниками госуч-
реждений или рассылая 
письма, они вынуждают не 
очень внимательных или 

доверчивых жителей зака-
зывать и оплачивать повер-
ку приборов учёта раньше 
положенного срока.

Внимательно 
читайте ЕПД

Самый простой способ 
узнать срок следующей 
поверки счётчиков — изу-
чить свой ЕПД (единый 
платёжный документ). С 
мая 2016 года в нём разме-
щается информация о сро-

ке следующей поверки во-
досчётчиков в конкретной 
квартире. В пресс-службе 
московских центров госус-
луг рассказали, что это но-
вовведение призвано защи-
тить москвичей от агрес-
сивных действий коммер-
сантов, навязывающих 
свои услуги путём обмана.

В случае сомнений сле-
дует обращаться с вопро-
сами в свою управляю-
щую компанию или в 
центр гос услуг, где произ-
водят расчёты с жителя-
ми за жилищно-комму-
нальные услуги. Контак-
ты управляющей компа-
нии — название, адрес и 
телефон — указаны в ЕПД 
рядом с банковскими рек-
визитами. Также их можно 
узнать в своей диспетчер-
ской или в единой спра-
вочной службе Правитель-
ства Москвы по тел. (495) 
777-7777 (круглосуточно).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник района Восточное 
Дегунино»: Керамический пр., 57, 
корп. 3 (руководство, бухгалтерия, 
отдел по работе с населением), 
тел. (499) 900-3946, сайт  www.
dezvdegunino.ru. Центр госуслуг 
районов Восточное Дегунино 
и Бескудниковский: 
Дубнинская ул., 40а, корп. 1

Кто прикидывается 
«Жилищником»?
Не попасться на удочку недобросовестных компаний поможет платёжка

Оказалось, что письмо 
не от «Жилищника», 
а от коммерсантов, 
которые устанавливают счётчики

Пьющих в парке у Кронштадтского бульвара возьмут на карандаш

Встреча префекта САО 
Владислава Базанчука 
с жителями пройдёт 
28 июня в 19.00
Флотская ул., 25, ДК «Онежский». 
Тема: «О пресечении несанкцио-
нированной торговли на террито-
рии округа».

Встречи глав управ 
районов САО с жителями 
пройдут 21 июня в 19.00

 Аэропорт
Ул. Усиевича, 23/5, управа. Тема: 
«О пресечении несанкциониро-
ванной торговли на территории 
района».

 Беговой
Ленинградский просп., 30, стр. 3, 
управа. Тема: «О досуговой, соци-
ально-воспитательной, физкуль-
турно-оздоровительной работе 
с населением в летний период».

 Бескудниковский
Бескудниковский бул., 16а, управа. 
Тема: «О программе благоустрой-
ства территории Бескудниковско-
го района и ремонте подъездов».

 Войковский
1-й Новоподмосковный пер., 2/1, 
управа. Тема: «О досуговой, соци-
ально-воспитательной, физкуль-
турно-оздоровительной работе 
с населением в летний период».

 Восточное Дегунино
Дубнинская ул., 16, корп. 1, зал 
заседаний общественной орга-
низации. Тема: «О выполнении 
программы комплексного благо-
устройства территории района».

 Головинский
Флотская ул., 1, управа. Тема: 
«О досуговой, социально-вос-
питательной, физкультурно-оз-
доровительной работе с населе-
нием в летний период».

 Дмитровский
Клязьминская ул., 11, корп. 3, 
управа. Тема: «О реализации 
мероприятий, направленных на 
ресурсосбережение в многоквар-
тирных домах».

 Западное Дегунино
Дегунинская ул., 1, корп. 1, упра-
ва. Тема: «О пресечении несанк-
ционированной торговли на тер-
ритории района».

 Коптево
Ул. З. и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 1, управа. Тема: «О прове-
дении работ по озеленению тер-
ритории района и содержанию 
зелёных насаждений».

 Левобережный
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
ходе проведения работ по выявле-
нию недекларируемых фактов сда-
чи в аренду жилых помещений».

 Молжаниновский
4-я ул. Новосёлки, 2, управа. Тема: 
«О состоянии и работе предприя-
тий потребительского рынка и ус-
луг на территории района».

 Савёловский
Петровско-Разумовский пр., 5, 
управа. Тема: «О реализации 
мероприятий, направленных на 
ресурсосбережение в многоквар-
тирных домах».

 Сокол
Ул. С. Альенде, 1, филиал ТЦСО. 
Тема: «О состоянии и работе 
предприятий потребительско-
го рынка и услуг на территории 
района».

 Тимирязевский
Астрадамский пр., 4, управа. Тема: 
«О состоянии и работе предприя-
тий потребительского рынка и ус-
луг на территории района».

 Ховрино
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
взаимодействии с общественны-
ми организациями и объединени-
ями района».

 Хорошёвский
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, 
управа. Тема: «О проведении 
работ по озеленению террито-
рии района и содержанию зелё-
ных насаждений».

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

 Наведут ли порядок 
в парке у Кронш-
тадтского бульвара, 

расположенном между оста-
новкой общественного 
транспорта «Улица Лавочки-
на» и Большим Головинским 
прудом? Там, особенно по вы-
ходным, собираются шумные 
нетрезвые компании, которые 
жарят шашлыки на мангалах, 
курят, ругаются, а после себя 
оставляют бутылки и мусор.

Галина Викторовна, 
Головинский район

Как сообщили в упра-
ве Головинского района, 
обращение жительницы 
взято на контроль.

Состояние обществен-
ного порядка на данной 
территории — прерога-
тива правоохранитель-
ных органов. Сотрудни-
ки управы направят в 
отдел МВД по Головин-
скому району просьбу об-
ратить на парк у Крон-
штадтского бульвара осо-
бое внимание, чаще бы-

вать там и приблизить 
маршруты патрулирова-
ния экипажей патруль-

но-постовой слу жбы.
Жители, со своей сто-

роны, могут обращать-

ся по поводу нарушения 
общественного порядка в 
дежурную часть ОМВД по 
тел.: (495) 601-0540, (495) 
601-0541 либо 02.

Что касается мусора, то 
данная зелёная зона на-
ходится на балансе ГБУ 
«Жилищник Головин-
ского района». По пору-
чению управы сотрудни-
ки ГБУ будут тщательнее 
следить за чистотой и по-
рядком.

Маргарита ИВАНОВА

В парке у Кронштадтского бульвара отдыхающие 
оставляют много мусора
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Корреспондент «Севера столицы» узнала неожиданные подробности 
о подозреваемом в массовом убийстве

В 
минувшие вы-
ходные на дач-
ном участке в 
Редкино Твер-
ской области

произошла страшная 
трагедия. 45-летний Сер-
гей Егоров — главный 
подозреваемый в убий-
стве девяти человек. Вы-
жила лишь одна девуш-
ка, которая успела спря-
таться под одеяло, — она 
и вызвала полицию. А 
вскоре выяснилось, что 
Сергей — москвич, жи-
тель нашего округа.

Быстрая расправа
По материалам откры-

тых источников, в тот вечер 
Сергея пригласили подра-
ботать: провести электро-
проводку в доме, где про-
живал хозяин участка Вя-
чеслав. Пока Егоров возил-
ся с проводами, за столом 
выпивала большая компа-
ния. Когда он закончил, 
его тоже позвали за стол. В 
определённый момент над 
гостем стали подшучивать: 
смеялись над тем, что он не 
служил в ВДВ, как хозяин 
дома и его друзья. Он сна-
чала крепился, потом ушёл.

Вернулся уже вооружён-
ный карабином «Сайга», 
который хранился на его 
дачном участке. Потеряв 

над собой контроль, муж-
чина начал палить по лю-
дям. Не пожалел и 92-лет-
нюю старушку, мать хо-
зяина дома. Завершив 
расправу, он стал выта-
скивать тела на улицу. На 
месте происшествия при-
ехавшие полицейские за-
держали Сергея Егорова.

Тихий и всегда 
здоровался

Корреспондент «Се-
вера столицы» побыва-
ла на Дубнинской улице 

— в доме, где все эти годы 
жил Сергей Егоров. 

Он занимал кварти-
ру на 1-м этаже доброт-
ной шестнадцатиэтаж-
ки. Напротив — похожий 
дом. На лавочке беседуют 
женщины.

— Хорошо его помню. 
Вежливый такой, всегда с 

нами здоровался… Сим-
патичный, не подума-
ешь, что такое сотворил, 
— вздыхает самая пожи-
лая из них.

Ещё один житель дома 
рассказал, что отлично 
знаком с Егоровым.

— Мы все в шоке. Сергей
был нормальным. Смур-

ной, правда, и довольно 
необщительный. Но это 
же не грех. Выпивал он 
не часто. Электриком ра-
ботал, две машины у него 
было. Компании к нему не 
ходили. Дочка иногда за-
глядывала. А с женой он 
развёлся давно. Не знаю, 
что с ним случилось. Мо-

жет быть, с работой какие- 
то нелады?

Больше всего о Сергее 
Егорове рассказала Еле-
на. Хрупкая, миниатюр-
ная женщина, она едва 
сдерживала слёзы, пока 
мы говорили.

— Он был для нас с му-
жем другом. Безотказный 
человек. Добряк вроде… 
Шрека. Понимаете, о чём 
я? Мы никогда не руга-
лись и не спорили. Толь-
ко про политику не любил 
— уходил сразу. А ещё доч-
кой гордился, фотографии 
показывал, — вспомина-
ет она.

Будущее решит 
экспертиза

В настоящий момент 
Сергей Егоров аресто-
ван по решению суда. Он 
дал признательные пока-
зания и подписал явку с 
повинной. Об этом сооб-
щила официальный пред-
ставитель Следственного 
комитета России Светла-
на Петренко. Сергею на-
значена стационарная су-
дебно-психиатрическая 
экспертиза. Если его при-
знают вменяемым, скорее 
всего, суд назначит ему 
наказание в виде пожиз-
ненного заключения.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

Полиция предотвратила 
кражу в Войковском

В дежурную часть ОМВД 
по Войковскому району по-
ступила информация о том, 
что кто-то пытается проник-
нуть в магазин, расположен-
ный на Ленинградском шос-
се. Злоумышленника заста-
ли на месте преступления: 
он пытался с помощью лома 
и монтировки вскрыть дверь 
магазина, торгующего мехо-
выми изделиями. Подозре-
ваемый арестован.

На Ленинградке 
у девушки отняли 
телефон

Москвичка обратилась в 
полицию с заявлением: на 
Ленинградском проспек-
те к ней подбежал незна-
комец, вырвал телефон из 
рук и скрылся. Он был за-
держан по горячим следам. 
У 32-летнего безработно-
го москвича был изъят те-
лефон женщины. Полиция 
проверяет его на причаст-
ность к аналогичным пре-
ступлениям.

В Хорошёвском 
задержали человека 
с амфетамином

28-летнего москвича 
остановили, получив опе-
ративную информацию, 
сотрудники патрульно-по-
стовой службы ОМВД по 
Хорошёвскому району. В 
ходе досмотра при нём об-
наружили полиэтиленовый 
свёрток с порошкообраз-
ным веществом неизвест-
ного происхождения. Экс-
перты установили, что это 
амфетамин, массой около 
2 граммов. В отношении 
мужчины возбуждено уго-
ловное дело по статье «не-
законные приобретение, 
хранение, перевозка, изго-
товление, переработка нар-
котических средств, пси-
хотропных веществ или их 
аналогов», он арестован.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО 
ГУ МВД России по г. Москве

ПРОИСШЕСТВИЯ Тверской стрелок 
жил на Дубнинской

Он был 
добряком, 
только про 
политику 
не любил 
говорить — 
сразу уходил

В Коптевском районном 
суде завершились слуша-
ния дела, которое было 
возбуждено в отношении 
неоднократно судимого 

37-летнего Владимира Ха-
ритонова за серию квар-
тирных краж. Он безна-
казанно совершал их в те-
чение семи лет в Тимиря-
зевском и других районах 
Москвы — с августа 2010 

года по февраль 2017 года. 
Также мужчина обокрал 
три офисных помеще-
ния. В квартиры он про-
никал, не взламывая две-
рей, — просто пользовал-
ся тем, что некоторые не 

запирают свои дома! По-
хищал всё, что попадётся 
под руку: мобильные те-
лефоны, ноутбуки, сум-
ки, деньги. Общая сумма 
похищенного превысила 
420 тысяч рублей.

Суд приговорил Хари-
тонова к семи годам и ше-
сти месяцам лишения сво-
боды с отбыванием нака-
зания в исправительной 
колонии строгого режима.

Екатерина МИЛЬНЕР

ИЗ ЗАЛА СУДА

Рецидивист сядет на семь лет за кражи в Северном округе

15
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Сергей Егоров жил в квартире на 1-м этаже 
добротной шестнадцатиэтажки
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Ж арить шаш-
лык в Мо-
скве мож-
но только 

в специально оборудо-
ванных для этого ме-
стах. Однако многие пра-
вила нарушают и ставят 
мангалы, а то и разводят 
костры в парках и даже 
во дворах. Инспекторы 
МЧС самые «шашлыч-
ные» места знают и регу-
лярно проводят рейды. 
На одном из них побыва-
ла корреспондент «Севе-
ра столицы».

Не отдадим 
ни кусочка

В первый погожий денёк 
после череды холодов и до-
ждей вместе с инспекто-
ром 4-го РОНПР Управле-
ния по САО ГУ МЧС Рос-
сии по г. Москве майором 
внутренней службы Дми-
трием Горбуновым мы на-
правляемся в излюблен-
ное место отдыха жителей 
САО — парк у Ангарских 
прудов. В патрулировании 
участвуют также сотруд-

ники охраны парка. Дол-
го искать нарушителей не 
пришлось: под яблонями 
расположилось множе-
ство компаний. 

Компания из двух се-
мей с маленькими деть-
ми утверждает, что ника-
кой костёр они разводить 
не собираются. Но их вы-
даёт большой пакет с уг-
лём. Начинается диалог на 
повышенных тонах:

— Где это написано? У на-
ших детей день рождения, а 
это единственное место, где 
можно посидеть!..

В тени яблонь располо-
жились отец и его взрос-
лый сын, по виду студент. 
Рядом с ними — пыша-
щий жаром мангал.

— Затушить мангал? 
Когда мясо почти готово? 
Смешно! Вы уйдёте, мы 
снова будем жарить, — 
угрожает пожилой муж-
чина.

— Тогда вам придётся 
разговаривать с полицей-
скими, — говорит Дми-
трий Горбунов. 

И гражданин всё же по-
гасил пламя.

Молодёжь меньше 
спорит

Неподалёку на полян-
ке — ещё один пикник 
с огоньком. Две девуш-
ки делают селфи на фоне 
зажжённого мангала.

— Но ведь мы не под де-
ревьями и вода рядом. А 
мусор мы уберём! — за-
веряют девушки. Вско-
ре появляются их кавале-
ры. Молодые люди в кон-
фликт с проверяющими 
не вступают и тушат уголь 
в мангале.

В большинстве случаев 
представители молодёжи 
без лишних споров тушат 
мангалы, так же быстро 

сворачивает шашлыки 
ещё одна компания юно-
шей и девушек. 

Или на даче, 
или в кафе

В итоге десять любите-
лей шашлыков в город-
ском парке были преду-
преждены об ответствен-
ности. Им может грозить 
штраф до 3 тыс. рублей. 
На самый главный во-
прос: «Где всё же мож-
но жарить шашлык?» — 
специалисты Госпожнад-
зора отвечают, что только 
в специально разрешён-
ных местах. У Ангарских 
прудов раньше стояли бе-
седки с мангалами, но на-
чали поступать жалобы от 
жителей на пьяные шум-
ные компании, и беседки 
демонтировали. В САО 
официальные пикнико-
вые точки есть только в 
Химкинском лесопарке. 
На территории осталь-
ных парков округа отве-
дать шашлык можно раз-
ве что в кафе.

Анна САХАРОВА

Поесть спокойно 
не дадут

В САО 
пикниковые 
точки есть 
только 
в Химкинском 
лесопарке

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Корреспондент
«Севера столицы» побывала 
на «шашлычном» рейде МЧС

Павлины, 
говоришь?
В Дмитровском развели 
экзотических птиц

Около салона красоты 
на Яхромской ул., 2, вме-
сте с первым настоящим 
теплом появились 40 ро-
зовых кустов и вольер с 
павлиньей парой. Розы 
всех оттенков цветут так 
пышно, будто растут в ка-
ком-нибудь южном городе 
у моря. А павлины важно 
расхаживают по вольеру 
на радость местным жите-
лям. И если особенно по-
везёт, можно увидеть, как 
самец распускает хвост.

Как выяснилось, экзо-
тические птицы — пода-
рок отца на день рождения 
дочери Соны Гейдаровой.

— Я всех птиц люблю, — 
призналась Сона Гейдаро-
ва, владелица салона кра-
соты, — и животных тоже. 
Поэтому у нас во дворе жи-
вут несколько попугаев, че-
репахи, рыбки, а одно время 
на улице жила сова.

Дома девушка птиц не 
держит, поэтому каждый 
день она спешит на рабо-
ту: в помещении живут 
чирикающие попугайчи-
ки и рыбки в аквариуме. 

Ухаживает за розами 
и павлинами специаль-
ный сотрудник. Цветы он 
поливает дважды в день, 
подкармливает, землю 
рыхлит, птиц кормит, а 
вечером забирает из во-
льера — на ночь их здесь 
не оставляют. Видеока-

меры, которыми обору-
дован салон, помогают 
наблюдать за павлинами 
и обеспечивать их безо-
пасность.

— У нас двор очень хо-
роший, мы поддерживаем 
чистоту, — говорит Сона 
Гейдарова. — Все соседи 
радуются, что у них есть 
такая красота и павлины. 
А мне особенно нравится 
ухажёр, который распу-
скает свой великолепный 
хвост, украшенный сини-
ми глазками.

— У нас одни и те же 
клиенты, которые к нам 
ходят уже 11 лет, — гово-
рит девушка, — но теперь 
они стараются взять с со-
бой детей, чтобы те по-
смотрели на наших птиц 
и рыбок. Постоянно кто-
то около них стоит, кто-
то фотографирует. Ино-
гда просят внутрь волье-
ра зайти. Мы разрешаем.

Правда, павлины — 
птицы пугливые, боятся 
людей, близко не подходят 
и с рук не едят. А вот пав-
линьего потомства завод-
чики не ждут: говорят, для 
этого нужна жаркая пого-
да, как в Индии или Не-
пале, откуда пернатые ро-
дом. Поэтому с наступле-
нием холодов планируют 
перевести павлинов в тё-
плый домик.

Юлия ВАНИНА

ре
кл

ам
а 
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51

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru

В большинстве случаев представители молодёжи тушат мангалы без лишних споров

Павлины к людям близко не подходят и с рук не едят
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«Постричься наголо 
смогу» Актриса «Ленкома» Анна Большова рассказала, 

была ли у неё дублёр в ледовых шоу

А ктриса Анна 
Большова 
рассказала 
на встрече со 
студентами 

Тимирязевки, после ка-
кой роли она проснулась 
знаменитой и часто ли 
актёры во время спектак-
лей забывают слова.

В роли тёзки
Известность Анне Боль-

шовой принесла роль в се-
риале «Остановка по тре-
бованию». Его премьера 
состоялась в 2000 году.

— Режиссёр сериала 
Джаник Файзиев ещё во 
время съёмок сказал, что 
после выхода картины я 
проснусь знаменитой. Я 
сначала не верила, одна-

ко так и вышло, — расска-
зала Анна.

В театре наиболее инте-
ресной Анна считает свою 
роль в спектакле «Коро-
левские игры». Она сы-
грала дочь казначея ан-
глийского короля Генри-
ха VIII, которую тоже зва-
ли Анной.

— А ещё мне очень 
запомни лась роль в 
спектак ле «Финтифлюш-
ки» по рассказам Чехова. 
По сценарию в середине 
постановки герои падают 
с большого гамака. Это у 
меня получилось настоль-
ко неудачно, что я выбила 
передние зубы. Боль была 
жуткая, но спектакль я 
доиграла, — рассказала 
актриса.

Память всё-таки 
включилась

Сейчас Анна Боль-
шова играет в полуто-
ра десятках театраль-
ных постановок. Сту-
денты спросили актри-

су, бывало ли, что она 
забывала слова во время 
спектаклей. Анна скры-
вать не стала: такое бы-
вает с каждым актёром, и 
она не исключение. Ино-

гда ей даже по ночам 
снится: выходит 

на сцену, а текст не пом-
нит. 

— В сцене венчания в по-
становке «Юнона и Авось» 
я говорю по-испански. Од-
нажды, идя к микрофону, 
я поняла, что забыла всё. 
Решила, что буду говорить 
какую- нибудь тарабарщи-
ну. К счастью, память в по-
следний момент включи-
лась, и текст я произнес-
ла, перепутав только одну 
букву, — добавила гостья 
Тимирязевки.

Где коньки?
Ещё Анну хорошо зна-

ют как участницу шоу 
«Звёзды на льду» и «Лед-
никовый период». Учить-
ся кататься на коньках ей 
помогал фигурист Илья 
Авербух. После меся-
ца тренировок Анна на-
столько хорошо стала 
держаться на льду, что 
многие даже думали, что 
вместо неё выходила ду-
блёр-спортсменка.

— Как-то мы ездили в 
Киев на гастроли. Ко мне 
подошёл Виктор Степа-
нович Черномырдин, ко-
торый тогда был послом 
на Украине, и шёпотом 
спросил: «Аня, признай-
ся честно: это правда ты 
каталась или кто-то за 
тебя?» Когда я сказала, что 
да, всё сама, он ещё дол-
го не верил, — вспоминает 
гостья Тимирязевки.

Поменьше есть 
и спать

Студентки поинтересо-
вались, как Анне Большо-
вой удаётся так прекрасно 
выглядеть.

— Многие, наверное, 
думают, что я в трена-
жёрный зал хожу, йогой 
занимаюсь. Но это вовсе 
не так. В ноябре я купи-
ла абонемент в бассейн 
на 20 посещений и пока 
использовала только во-
семь, потому что времени 
не хватает иногда даже на 
то, чтобы перекусить. Так 
что пока главный мой се-

крет красоты — помень-
ше есть, поменьше спать, 
— улыбнулась Анна.

Однако в жизни каждого 
актёра бывают ситуации, 
когда для роли необходи-
мо набрать или сбросить 
вес. Например, Кристи-
ан Бейл для роли в филь-
ме «Машинист» похудел на 
30 килограммов. Однако 
Анна Большова на такой 
подвиг, пусть даже и ради 
сцены, пока не готова. 

— Зато постричься наго-
ло для роли я смогу точ-
но, — заверила Анна Боль-
шова.

Роман ФЛЕЙШЕР

«Не могу 
обнять дочь»

С детства я болезнен-
но реагирую 

на прикосновения других 
людей. Моя дочь часто 
стремится прижаться ко мне, 
а я чувствую отторжение, 
хотя и люблю её. Почему 
я не чувствую радости от 
прикосновений, как другие?

Валентина, район Коптево 

Отвечает психолог Марга-
рита Кузнецова:

— У каждо-
го есть свои 
психологиче-
ские грани-
цы, которые 
незримо от-
деляют его от 
окружающих, — об этом можно 
почитать в книге Аллана Пиза 
«Язык телодвижений». Однако 
общие нормы границ личного 
пространства достаточно ус-
ловны. У кого-то они жёсткие, 
непроницаемые, а у кого-то — 
гибкие, почти незаметные. 

Укрепляются границы у че-
ловека, желающего защитить-
ся, например, от физического 
насилия. И случается, что по-
сле этого отказаться от жёстких 
границ уже не получается даже 
с близкими людьми: слишком 
сильно ощущается собственная 
уязвимость.

Чтобы определить границы 
своего пространства и, возмож-
но, их изменить, можно прове-
сти эксперимент. Оцените, на 
каком расстоянии с дочерью 
вы чувствуете себя комфорт-
но. Затем постепенно каждые 
несколько дней уменьшайте 
эту дистанцию. Возможно, в 
какой-то момент вы заметите, 
что позволяете себе принимать 
её прикосновения без диском-
форта. 

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью в САО 
можно по адресам:
— территориальный отдел 
психологической помощи САО: 
пр. Аэропорта, 11, тел. (499) 157-9667;
— участковый отдел «Головинский»: 
3-й Лихачёвский пер., 3, 
корп. 2, тел. (495) 454-4094

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Однажды даже Виктор 
Черномырдин спросил:
«Аня, это правда
ты каталась?»

IT
AR

-T
AS

S

Анна настолько хорошо выступала, что зрители думали, 
на съёмках её подменяет спортсменка
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Бронхит и барокко

Блокфлейта — 
самый лёгкий 
для освоения 
инструмент, 
именно поэто-

му большинство нович-
ков в музыкальных шко-
лах учатся играть именно 
на нём. В каком возрас-
те стоит начинать заня-
тия, запись на которые 
во многих музыкальных 
школах ведётся в июне, 
«Северу столицы» рас-
сказала педагог с двад-
цатилетним стажем цен-
тра творческого развития 
и музыкально-эстетиче-
ского образования детей 
и юношества «Радость» 
в Северном округе Ольга 
Дедюхина.

Начинать стоит 
с пяти лет

В центр «Радость» на 
блокфлейту дети при-
нимаются с пяти-шести 
лет. В этом возрасте дети 
уже способны понимать 
и запоминать ноты, дли-
тельности и изучать дру-
гие основы музыкальной 
грамоты.

Талант проявляется 
не всегда сразу

Двери «Радости» от-
крыты для всех желаю-
щих. Конечно, способ-
ности у детей разные, 
поэтому кто-то всё хва-
тает на лету, а кому-то 
времени надо поболь-
ше. К тому же развива-
ются дети по-разному, и 
бывает, у некоторых та-
лант к музыке проявля-
ется не сразу. Несколько 
лет назад ко мне пришла 

девочка, у которой по-
началу были сложности 
с чувством ритма, однако 
потом она стала побеж-
дать на городских музы-
кальных конкурсах.

Инструмент 
для новичков 
и не только

Блокфлей та поя ви-
лась в древности, но 
особенно бы ла попу-
лярна в Средние века. 

Для этого инструмен-
та великими компози-
торами — например, 
А н т он ио Ви в а л ь д и, 
Иоганном Себастьяном 
Бахом, Георгом Фридри-
хом Генделем — написа-
но много произведений, 
которые исполняются 
на концертах классиче-
ской музыки по сей день. 
По этому некоторые мои 
ученики, окончив центр 
«Радость», не забывают 
блокфлейту, даже когда 
играют в больших орке-
страх. В частности, один 
ученик окончил консер-
ваторию в Бельгии и ча-

сто на концертах испол-
няет на блокфлейте му-
зыку эпохи барокко.

Однако в большинстве 
случаев после двух-трёх 
лет обучения дети дей-
ствительно начинают 
осваивать другой духо-
вой инструмент. Напри-
мер, несколько лет назад 
ко мне пришёл пятилет-
ний мальчик, который 
мечтал играть на саксо-
фоне. Но весит этот ин-
струмент больше двух 
килограммов, и малышу 
даже держать его было 
тяжело. Он два года хо-
дил на блокфлейту и сей-

час, как и хотел, учит-
ся играть на саксофоне.

А некоторые мои уче-
ники успешно осваивают 
сразу два инструмента: 
один мальчик параллель-
но с блокфлейтой учится 
играть на малом барабане, 
второй — на аккордеоне, а 
третий — на гитаре. 

Блокфлейту 
родители покупают 
сами

Дома детям тоже реко-
мендуется играть. Стоит 
блокфлейта от 700 рублей. 
Ещё понадобятся нотная 
тетрадь, обычный школь-
ный дневник и учебная 
хрестоматия — вместе они 
обойдутся примерно в ты-
сячу рублей. 

Занятия полезны 
для здоровья

И прежде всего для ор-
ганов дыхания. Я в дет-
стве часто болела бронхи-
том, но после нескольких 
лет занятий блокфлейтой 
забыла о нём. Кроме того, 
игра на этом инструмен-
те помогает развивать ар-
тикуляционный аппа-
рат. Как-то ко мне при-
шла ученица, которая не 
выговаривала чуть ли не 
половину букв алфави-
та. Она ходила к логопе-
ду, посещала «Радость», 
и через год дефекты из её 
речи практически исчез-
ли. Я убеждена, что заня-
тия блокфлейтой сыграли 
в этом важную роль.

Роман ФЛЕЙШЕР

Блокфлейта поможет исправить 
дефекты речи

Где в САО 
обучат музыке?

 Центр творческого 
развития и музыкаль-
но-эстетического обра-
зования детей и юноше-
ства «Радость»: Михал-
ковская ул., 22. Тел. 
(499) 154-5003.

 Музыкальная школа 
им. И.О.Дунаевского: 
Чапаевский пер., 5а. 
Тел. (499) 157-6842.

 Детская школа ис-
кусств №6: ул. Генерала 
Рычагова, 20а. Тел.: 
(499) 153-5521, (499) 
153-5830.

 Музыкальная школа 
им. К.В.Молчанова: 
Смольная ул., 37а. Тел.: 
(495) 451-3098, (495) 
451-3165.

 Детская школа ис-
кусств им. И.С.Баха: 
Бескудниковский бул., 
53а. Тел. (499) 489-5236.

 Детская музыкальная 
школа №98: Кронштадт-
ский бул., 49. Тел. (495) 
456-5546.

 Детская музыкаль-
но-хоровая школа №106: 
Долгопрудная ул., 10а. 
Тел.: (495) 485-2573, 
(495) 485-2574

АДРЕСА

Что нужно иметь 
с собой для записи?
Записаться в музыкаль-
ную школу можно не вы-
ходя из дома с помощью 
компьютера через пор-
тал mos.ru. Перед нача-
лом занятий нужно прине-
сти копию свидетельства 
о рождении ребёнка.

ДЕТАЛИ

Чем полезна игра на самом простом духовом музыкальном инструменте

В САО состоялся первый слёт юнармейцев
В Северном округе со-

здано местное отделение 
Всероссийского детско-
юношеского военно-па-
триотического обще-
ст вен ного д ви жен и я 
«Юнармия». Первый слёт 
юнармейцев состоялся на 
днях в помещении Совета 
ветеранов САО.

Окружной штаб воз-
главил Александр Бур-
лаков — ветеран военной 
службы, подполковник, 
житель Тимирязевского 
района. В состав штаба 
вошёл военный комиссар 
по Тимирязевскому райо-
ну Сергей Дейнека.

Инициатором создания 
«Юнармии» в России вы-

ступил министр обороны 
страны Сергей Шойгу.

— Цель движения — во-
влечь юношей и девушек 
в общественную жизнь 
страны, воспитать их па-
триотами, подготовить к 

служению Отечеству, — 
сказал Александр Бурла-
ков.

Движение «Юнармия» 
объединяет в своих ря-
дах все военно-патрио-
тические организации и 

силы страны: Министер-
ство обороны, ветеран-
ское движение, ДОСААФ,
военные комиссариаты, 
поисковые отряды, обще-
ственные детские и моло-
дёжные военно-патриоти-
ческие клубы.

Сейчас в школах САО 
три отряда юнармейцев: в 
гимназиях №1590, 1583 и 
лицее №1575.

Причём учеников гим-
назии №1583 принимали 
в ряды «Юнармии» заме-
ститель министра оборо-
ны РФ Тимур Иванов и 
начальник главного шта-
ба организации олим-
пийский чемпион по боб-
слею Дмитрий Труненков.

Кадеты Первого Мо-
сковского кадетского кор-
пуса — более 500 человек 
— одними из первых всту-
пили в ряды «Юнармии» и 
удостоились чести прой-
ти по Красной площади 9 
Мая этого года.

— Ко Дню города мы 
планируем торжественно 
принять в наши ряды уча-
щихся нескольких учебных 
заведений округа одновре-
менно, — рассказал о пла-
нах Александр Бурлаков.

Анна ФОМИНА

Учиться играть 
на блокфлейте 

дети могут 
с пяти-шести лет

Учеников гимназии №1583 принимали в ряды «Юнармии» 
заместитель министра обороны и олимпийский чемпион

Участвовать в работе ор-
ганизации могут граждане 
России с восьми лет. По по-
воду вступления в окруж-
ное отделение «Юнармии» 
можно обращаться в от-
дел Военного комиссариа-
та г. Москвы по Тимирязев-
скому району (Дмитровское 

ш., 54) к военному комиссару 
Сергею Адамовичу Дей-
неке по тел. (495) 488-7883.

Подробности о вступлении 
в ряды «Юнармии» можно 
узнать в штабе регионально-
го отделения по адресу: 5-я 
Парковая ул., 51, каб. 304, 
тел. (499) 164-0806, доб. 166.

КАК ПРИСОЕДИНИТЬСЯ
Записывают с восьми лет
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Читайте районные газеты 
в Интернете 
Каждый день — самые свежие новости округа! 
       Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

         Что будет с пенсиями? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 

   Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru
 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — molzhaninovskievesti.ru
 Савеловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошевский — horoshevka-gazeta.ru

Заходите 
и читайте! 

На чём и почём
На Речном вокзале можно взять напрокат велосипеды, в парке Воровского — электромашинки

В 
зелёных зонах 
Мосгорпар-
ка открылись 
пункты прока-
та спортивного 

инвентаря. На чём и по-
чём можно покататься в 
парках округа, выяснила 
корреспондент «Севера 
столицы».

Недёшево, 
но можно 
сэкономить

В парке Северного реч-
ного вокзала (Ленинград-
ское ш., 51) пункт проката 
разместился на перекрёст-
ке у теплоходной приста-
ни. Здесь можно взять ве-
лосипеды, веломобили, 
самокаты и детские элек-
тромашинки.

Час проката простого 
взрослого велосипеда сто-
ит 250 рублей, два часа — 
500, скоростного дороже  
— 350 рублей в час. Для ре-
бёнка (детский велосипед) 
час велопроката обойдёт-
ся в 150 рублей, два часа 
— в 300. Часовое катание 
на прокатном самокате 
будет стоить 300 рублей. 
Это недёшево, но если 
сразу оплатить двухчасо-
вую аренду любого вело-
сипеда или самоката, то 
третий час можно катать-
ся бесплатно.

Для совместной прогул-
ки с ребёнком или с дру-
гом можно взять двух-
местный веломобиль — 
400 рублей за 30 минут 
аренды.

Для малыша можно 
взять напрокат электро-
машинку. Для детей до 
четырёх лет есть модели с 
пультом, которым управ-
ляет родитель. Для ребят 
постарше — машинки 
с педалями. Стоимость 

одинаковая: от 350 рублей 
за 10 минут до 1 тысячи за 
40 минут.

Ассортимент и цены 
пункта проката в парке 
Воровского у станции ме-
тро «Войковская», откры-
того рядом с баскетболь-
ной площадкой, анало-
гичные.

В любой день действу-
ет 30-процентная скидка 
для многодетных семей и 

инвалидов. А по вторни-
кам с 10.00 до 14.00 прокат 
для граждан этих катего-
рий бесплатный.

Дорогие девайсы
Из-за продолжитель-

ной плохой погоды в июне 
пункты проката выстави-
ли не весь свой ассорти-
мент. Но скоро его пла-
нируют пополнить.

— В середине июня мы 
планируем завезти на 
пункты проката парков 
Воровского и Речного вок-
зала несколько гироскуте-
ров и сегвеев, — расска-
зала директор компании- 
прокатчика Елизавета 
Мартынова. 

Новомодные транспорт-
ные средства станут, по-
жалуй, самой дорогосто-

ящей услугой проката.  
15 минут катания на гиро-
скутере в зависимости от 
модели обойдутся в 600-
800 рублей, на сегвее — 
800. 

Как держать баланс на 
этих девайсах, расскажут 
консультанты пункта про-
ката. За отдельную плату 
можно взять комплект за-
щиты — шлем, наколен-
ники, налокотники.

Катайся 
хоть всю ночь

Пункт проката парка у 
Ангарских прудов разме-
стился у водоёма напро-
тив дома 6 на улице Со-
фьи Ковалевской. 

К услугам посетителей 
около 30 велосипедов. Час 
катания стоит 250 рублей, 

6 часов обойдутся в 600, а 
за 900 рублей можно ка-
таться весь день. А ещё 
велосипед можно взять 
на целую ночь — с 21 часа 
до 10 утра, это стоит 600 
рублей.

Для катания с малень-
ким ребёнком за 50 руб лей 
в час можно взять детское 
кресло. Взять напрокат от-
дельно детский велосипед 

стоит 200 руб лей в час, са-
мокат — 150 рублей в час. 
Столько же стоит прокат 
роликовых коньков.

На Ангарских прудах 
действуют 50-процент-
ные скидки на всё обору-
дование для пенсионеров, 
детей из многодетных се-
мей, детей-сирот и инва-
лидов.

Ольга ВОЛЖСКАЯ 

15 минут 
катания 
на гироскутере 
обойдутся 
в 600-800 
рублей

При оформлении прока-
та велосипеда на Ангарских 
прудах необходимо оста-
вить в залог документ — 
водительские права, соци-
альную карту, военный би-
лет — или денежный залог 
в размере 10 тыс. рублей.

В парках на Ленинград-

ке можно оформить прокат 
с помощью водительских 
прав или загранпаспор-
та. Гражданский паспорт 
принимается в залог толь-
ко с разрешения клиента. 
Сумма денежного залога 
варьируется от 5 до 10 тыс. 
рублей.

КАК ОФОРМИТЬ ПРОКАТ

К услугам посетителей 
парка у Ангарских прудов 

около 30 велосипедов — 
детских и взрослых



15№22 (342) июнь 2017 СПОРТ

1  Казалось бы, 
грести на байдарке 
или каноэ 
несложно: вёсла 
в руки — и вперёд. 
Это так?

Попробуйте как-нибудь 
— уверяю, без подготов-
ки и метра не проплывё-
те, потому что перевернё-
тесь. А всё потому, что и 
байдарка, и каноэ очень 
узкие и лёгкие. На байдар-
ке гребут сидя, а на каноэ 
— стоя на одном колене, 
что ещё больше сковыва-
ет движения. Поэтому не-
подготовленному челове-
ку, пусть даже и физиче-
ски крепкому, удержать-
ся на ней сложно. Но уже 
через год занятия все но-
вички школы ЦСКА уве-
ренно плавают, участвуют 
в соревнованиях и выпол-
няют спортивные разря-
ды. Кстати, за безопасно-
стью гребцов всегда сле-
дят тренеры, в распоряже-
нии которых есть катера.

2  И озеро смогут 
переплыть?

Почему же нет? Напри-
мер, несколько лет назад 
двое наших воспитанни-
ков — им тогда по 12 лет 
было — Селигер пере-
плыли. От одного берега 

до другого 6 километров, а 
максимальная дистанция 
на детских соревновани-
ях — 1 тысяча метров. Се-
лигер ребята на байдар-
ке всего лишь за полчаса 
проплыли. Это было во 
время сборов, на которые 
мы ездили несколько лет 

назад. А в Москве трени-
ровки проходят на Хим-
кинском водохранилище. 
Правда, зимой оно покры-
вается льдом, и тогда тех-
ника гребли отрабатыва-
ется на специальных тре-
нажёрах. 

3  На Олимпийские 
игры можно 
попасть после 
спортшколы?

Пока таких выпуск-
ников в школе нет, зато 
есть победители чемпи-
оната Европы. Напри-
мер, Анастасия Ганина, 
которая стала серебря-
ным призёром европей-
ского первенства на ка-
ноэ. Поначалу она, как и 
все новички, часто пада-
ла в воду, и было время, 
даже тренироваться бо-
ялась. Кстати, благодаря 
спорту Настя свою вторую 
половинку нашла — чем-
пиона России Андрея Га-
нина. Теперь это счастли-
вая семья. Недавно у На-
сти и Андрея родился тре-
тий ребёнок. Сейчас уже 
их старшая дочка учится 
гребле на каноэ.

4  В школу 
по водным видам 
спорта ЦСКА 
взрослых 
принимают?

Нет, потому что она ис-
ключительно детская. Од-
нако на Гребном канале в 
Крылатском, где, как пра-
вило, проходят первен-
ства Москвы, тренируются 
взрослые гребцы и есть даже 
объединение ветеранов это-
го вида спорта. В частно-
сти, там занимается люби-
тель Александр Бахарев, 
которого мы часто ставим в 
пример нашим воспитанни-
кам. Греблей он увлекается 
с пяти лет, а сейчас ему уже 
за 60, но он до сих пор трени-
руется круглый год и не про-
пускает ни одного турнира 
для гребцов-любителей сво-
его возраста. Я хорошо с ним 
знакома — это жизнерадост-
ный и весёлый человек, ко-
торый благодаря спорту не 
знает, что такое болезни, по-
тому что гребля на байдар-
ках и каноэ из-за постоян-
ного контакта с водой ока-
зывает позитивное влияние 
на здоровье человека. Есть 
примеры, когда подростки, 

тренировавшиеся у нас, за-
бывали об астме.

5  Соревнуются 
спортсмены 
поодиночке 
или командами?

На детских соревновани-
ях есть одиночные старты, 
а есть для экипажей из двух  
и четырёх человек. Подо-
брать ребят для команды, 
которая будет побеждать, 
всегда сложно, потому что 
они не только уровнем под-
готовки, но и характерами 
должны подходить друг к 
другу. Например, в школе 
тренируются Богдан Ко-
ротков и Вадим Краснов. 
Богдан — взрывной, а Ва-
дим — спокойный, терпе-
ливый, однако в «двойке» 
они работают как единый 
организм. В прошлом году 
парни стали чемпионами 
спартакиады спортшкол 
на дистанции 1 тысяча 
мет ров.

Роман ФЛЕЙШЕР

Отделение гребли на байдарках 
и каноэ ЦСКА располагается 
по адресу: Ленинградское ш., 25а, 
стр. 1. Справки по тел.: 
8-915-484-1138, 8-916-919-1691

Селигер им по колено

Подобрать 
ребят 
для команды, 
которая будет 
побеждать, 
всегда сложно

Пять вопросов о гребле на байдарках и каноэ

Гребле на байдар-
ках и каноэ все 
возрасты покор-
ны. Почему этот 
спорт покоряет 

сердца сотен людей и как 
некоторым он помогает 
найти свою вторую поло-
винку, «Северу столицы» 
рассказала тренер отделе-
ния гребли на байдарках 
и каноэ ЦСКА в САО 
Надежда Клименко.

Фитнес-
зарядка 
проходит 
по пятницам

Всё лето по пятницам 
в Северном округе мож-
но бесплатно посещать 
фитнес-зарядку. Как со-
общили в Центре физи-
ческой культуры и спор-
та САО, занятия проходят 
на площадке спортшко-
лы олимпийского резер-
ва №1 (Левобережная 
ул., 12, корп. 1). Начало 
в 10.00.

Проводить зарядку бу-
дет инструктор Центра 
физической культуры и 
спорта Северного окру-
га Светлана Валуева. 
Упражнения рассчитаны 
на людей с любой физиче-
ской подготовкой.

— Это комплекс с эле-
ментами акробатики. 
Упражнения будем вы-
полнять в течение часа, 
— добавила Светлана.

Ближайшее занятие 
фитнес-зарядкой состо-
ится 16 июня. Более под-
робная информация по 
тел. (499) 905-4741.

АНОНС

ре
кл
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а 

16
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ СЕВЕРНОГО ОКРУГА

(495) 782-82-12 (многоканальный)
 www.orzb.ru  e-m ail: shop@zbulvar.ru
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16
93

Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU

«Радуга» зовёт 
на эстафеты

Спортивный праздник 
пройдёт 15 июня на пло-
щадке по адресу: Клязь-
минская ул., 34. В спор-
тивно-досуговом центре 
«Радуга», который его ор-
ганизует, сообщили, что 
побороться за звание по-
бедителя могут все жела-
ющие.

Праздник будет вклю-
чать в себя 10 эстафет. 
Например, участникам 
предстоит проявить на-
выки ведения футбольно-
го и баскетбольного мя-
чей. Начало праздника в 
11.00. Подробная инфор-
мация по тел. (495) 485-
7563.

Роман НЕКРАСОВ

На байдарке гребут 
сидя, а на каноэ —

стоя на одном колене
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В 
этом году ис-
полнилось 
85 лет со дня 
рождения пи-
сательницы 

Галины Щербаковой, 
ставшей популярной по-
сле выхода повести «Вам 
и не снилось…». Журнал 
«Юность» опубликовал 
её в 1979 году, вскоре по-
сле того, как семья Щер-
баковых переехала из 
Останкина в новый дом 
на Бутырской улице — 
теперь это Савёловский 
район. О Галине Нико-
лаевне вспоминает муж 
писательницы, журна-
лист и публицист Алек-
сандр Щербаков.

Служебный роман 
длиною в жизнь

— Галю я встретил в Че-
лябинске, в редакции об-
ластной газеты «Комсо-
молец», куда меня позвали 
работать литсотрудником. 

У неё были муж и двух-
годовалый сын. Но случи-
лась любовь, которая кру-
то изменила нашу жизнь. 
Мы переехали в Ростов, 
где и поженились. Потом 
меня пригласили работать 
в «Комсомольскую прав-
ду» — собственным кор-
респондентом в Волгогра-
де, ну, а Гале там пришлось 
начинать с должности би-
блиотекаря в редакции 
«Молодого ленинца». Од-
нако она быстро «пошла в 
рост» и вскоре стала редак-
тором этой областной газе-
ты. Она оказалась смелым 
человеком и подняла уро-
вень и популярность газе-
ты. Когда пришла пора пе-

реезжать в Москву, отпу-
скать её не хотели. 

В Москве Галя работала 
в «Литературной газете», 
потом в журнале «Смена», 
пока я однажды не ска-
зал: «Всё, больше не ходи 
по редакциям, сиди дома 
и пиши». И она стала за-
ниматься любимым делом.

Рынок был для нас 
отрадой

— «Как я люблю нашу 
квартиру!» — говорила Галя 
про наше скромное жи-

льё, — продолжает Алек-
сандр Щербаков. — В этой 
квартире мы прожили вме-
сте, как в сказке, тридцать 
лет и три года. Галя радо-
валась, что все окна выхо-
дят не на шумную Бутыр-
скую, а на тихую Вятскую 
улицу, спокойствие кото-
рой долгое время нарушал 
только трамвай, но к его 
редкому дребезжанию мы 
скоро привыкли. Отрадой 
был дешёвый Бутырский 
рынок, который снабжал 
нас картошкой и другими 
продуктами. Галя не раз го-

ворила: «Когда в доме есть 
картошка, я спокойна: с го-
лоду не пропадём». Она ча-
сто варила украинские бор-
щи, которые выучилась го-
товить у мамы и любимой 
Буси (так она называла ба-
бушку). Для борща обяза-
тельно бралось на рынке 
старое сало. Оно тёрлось 
вместе с чесноком на тёр-
ке и закидывалось в густой 
борщ. Конечно, продавцы 
не узнавали её в лицо. Она 
стала известной только в 
1980-м, когда фильм, сня-
тый Ильей Фрэзом по по-

вести «Вам и не снилось…», 
прогремел на всю страну.

Печатать 
её боялись

Повесть, принесшая пи-
сательнице известность, 
три с лишним года проле-
жала в журнале «Юность». 
Печатать её боялись. До 
Галины Щербаковой ни-
кто так откровенно не пи-
сал о любви между деть-
ми. Нарекание у редакто-
ров и цензоров вызывало 
даже имя главной героини 
— имена школьников Ро-
мана и Юлии ассоцииро-
вались с «Ромео и Джу-
льеттой». По этой причине 
в фильме главная героиня 
стала Катей. 

В конце 79-го в «Москов-
ском комсомольце» напе-
чатали разгромное письмо 
учителей, которые требова-
ли уволить редактора жур-
нала «Юность», где была 
опубликована повесть, а 
её автора навсегда лишить 
возможности сочинять и 
публиковаться. Но именно 
эта повесть и этот фильм 
принесли Галине всенарод-
ную славу и любовь.

Тяга 
к «милому Северу»

— Галина первая обрати-
ла внимание на тяготение в 
нашем московском суще-
ствовании к «милому Севе-
ру» столицы. Наша первая 
квартира была в Останкине, 
вторая и последняя на Бу-
тырской улице. Дача была 
в Мамонтовке. Редакции и 
издательства, с которыми 
мы сотрудничали, — тоже 

недалеко, — говорит муж 
писательницы. — Нашим 
местным культурным оча-
гом был ДК имени Горько-
го на Вятской улице. В нём 
крутили хорошее кино, и 
мы часто туда ходили. Ря-
дом — стадион «Автомоби-
лист». Там был сквер, кото-
рый частично сохранился и 
сейчас, а также детская пло-
щадка, где мы гуляли с доч-
кой, а потом и с внучкой. 

Район наш был промыш-
ленный, со всех сторон — 
заводы и производства, и 
окна неустанно приходи-
лось мыть от копоти. Но 
с распадом советской эко-
номики всё «коптящее» по-
степенно встало. И мы на-
конец-то увидели небо.

…Свои воспоминания о 
жизни с Галиной Никола-
евной Александр Сергее-
вич изложил в книгах «Ше-
лопут и Королева», «Шело-
пут и фортуна», «Шелопут 
и прочее». И это помог-
ло ему выстоять после ин-
сульта, а главное, продлить 
в сознании и душе жизнь 
любимого человека — его 
Лясеньки, как называл он 
жену, с которой они про-
жили вместе более 50 лет.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Такая любовь 
вам и не снилась

В письме 
требовали 
навсегда 
лишить автора 
возможности 
сочинять 
и публиковаться

Писательница Галина Щербакова покупала картошку на Бутырском рынке

Галина Щербакова — 
о любви

 «Любовь? Главное сча-
стье в жизни. И одновре-
менно главное горе в жиз-
ни… В любви есть всё: она 
может тебя поднять на не-
обычайную высоту и может 
так с этой высоты тебя 
пульнуть, что костей не со-
берешь».

 «Если женщина не прохо-
дит через любовь, я счи-
таю, она не полноценная 
женщина. Потому что жен-
щина по составу крови и 
остальных компонентов со-
стоит из любви… Без неё 
женщина пуста, как вымы-
тая банка на заборе».

 «Любовь существует 
в непременном единстве со 
страхом её потерять».

МУДРЫЕ МЫСЛИ

Александр Щербаков называл жену Лясенькой

В фильме главную героиню зовут Катей, а не Юлей, 
как в повести, — на этом настояли редакторы
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С 
16 июня до 
24 сентября в 
Музее русско-
го импрессио-
низма (Ле-

нинградский просп., 15, 
стр. 11) открыта выставка 
«Увлечения. Личная кол-
лекция Владимира Спи-
вакова», состоящая из 90 
экспонатов. Владимир 
Спиваков всерьёз увлечён 
изобразительным искус-
ством, в юности он даже 
хотел стать художником.

— Я делал успехи в на-
тюрморте и пейзаже, — 
рассказал Владимир Спи-
ваков, — и настолько по-
любил живопись, что начал 
прогуливать занятия в шко-
ле, проводя время в музеях, 
прежде всего в Третьяков-

ской галерее. За этюдником 
мог сидеть по шесть часов, 
а на скрипке так долго ни-
когда не занимался.

Любовь дирижёра к изо-
бразительному искусству 

проявилась в его богатой 
коллекции: здесь русская 
живопись и графика рубе-
жа XIX-XX веков, народные 
религиозные картинки За-
падной Европы XIX века, 
творения художников-нон-
конформистов XX века.

Появление некоторых 
экземпляров коллекции 
связано с важными для ма-
эстро людьми. Например, 
«Циркачек» Артура Фонви-
зина Владимир Спиваков 
получил в подарок от вдо-
вы художника, «Женский 
портрет» Ладо Гудиашви-
ли подарил ему сам автор.

Юлия ВАНИНА

Вход в музей по билетам (300 
рублей, для льготных категорий 
0-100 рублей). Подробности 
по тел. (495) 145-7555

В музее на Ленинградке впервые представлены 
картины из личного собрания музыканта

НА ДОСУГЕ

АФИША

Чтение на природе 
у Ангарских

12 июня библиотека №33 
(Беговая ул., 13) открывает 
летнюю читальню в парке у 
Ангарских прудов. Помимо 
книг для детей и взрослых, 
гостям читальни по выход-
ным дням предложат посе-
тить мастер-классы, поуча-
ствовать в интеллектуаль-
ных играх. Вход свободный.

Подробности 
по тел. (495) 945-8050.

Ча-ча-ча 
в Головинском

Культурный центр «Онеж-
ский» (Флотская ул., 25) при-
глашает 14 июня в 12.00 на 
занятие для детей по дизайну 
и иллюстрированию, а в 18.00 
можно будет познакомиться с 
латиноамериканскими танца-
ми — ча-ча-ча и самбой. Вход 
свободный.

Подробности 
по тел. (495) 454-4444.

Лекция об Айседоре 
в Дмитровском

17 июня в 13.00 отдел Му-
зея Сергея Есенина (Клязь-
минская ул., 21, корп. 2) при-
глашает на лекцию «Жизнь, 
творчество и любовь Айседо-
ры Дункан». Слушатели уз-
нают о судьбе «босоножки», 
увидят редкие кадры танца 
Айседоры. Вход по билетам: 
полный — 250 рублей, льгот-
ный — 200 рублей.

Подробности 
по тел. (495) 483-9515.

Выставка живописи 
в Беговом

До 30 июня в выставочном 
зале МОСХ (Беговая ул., 7/9) 
открыта выставка живописи 
православных художников 
супругов Сергея и Виктории 
Афонских — «Вечная тема». 
Художники представят рабо-
ты из библейской серии и ил-
люстрации исторических со-
бытий. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 945-2995.

Спиваков променял 
мольберт на скрипку

Китайский культур-
ный центр (ул. Правды, 1, 
стр. 1) приглашает на «Не-
дели культуры Китая», ко-
торые пройдут до 17 июня.

В программе — выставка 
наследия провинции Гань-
су. Свои умения продемон-
стрируют потомствен-
ные мастера из китайских 
творческих династий. Зри-
тели увидят процессы вы-
жигания, вырезания из 
бумаги, лепки скульптур, 
вышивки, вырезания из 
тыкв, вышивания на аро-
матических мешочках и 
изготовления картин из 
пшеничной соломки. А 
представитель пятого по-

коления династии актёров 
легендарного китайско-
го театра теней Цзе Чжи-
линь разыграет пьесы с ку-
клами-фигурками.

Помимо этого, посетите-
лей ждут вечер цирка, му-
зыки и танца, демонстра-
ция китайской продукции, 

лекция о китайской куль-
туре и кинонеделя.

Юлия ВАНИНА

Участие бесплатное, необходимо 
предварительно выслать заявку 
с указанием Ф.И.О. на электронную 
почту moskvaccc@gmail.com.
Подробности по тел. 
(495) 612-1197

Как вышивать по-китайски, расскажут 
в Беговом
А КАК У НИХ?

Принести игрушки, оде-
жду и книги для воспитан-
ников детских домов мож-
но в течение трёх выходных 
дней июня. В эти дни на 
сцене театра «Ромэн» (Ле-
нинградский просп., 32/2) 
будет проходить благотво-
рительный фестиваль «По-
дарим детям улыбку», ор-
ганизованный Москов-
ским музыкальным теа-
тром Геннадия Чихачёва 
совместно с фондом «Сто-
лица милосердия».

В течение трёх выход-
ных июня в «Ромэне» бу-
дут идти бесплатные спек-
такли и мастер-классы для 
детей из детских домов.

Передать детям полез-
ные вещи и подарки мож-
но в дни показа спектак-
лей или в другой день че-
рез кассовый зал театра 
«Ромэн».

Спектакли пройдут 
18 июня в 12.00 и 18.00, 
24 июня в 12.00 и 18.00, 
25 июня в 12.00.

Марта ГРАЧЁВА

Подробности
по тел. (499) 251-8522

ДОБРОЕ ДЕЛО

Жители САО могут передать 
подарки детям  через театр 
«Ромэн»

Маэстро 
в юности 
хотел стать 
художником

В коллекции музыканта как русская, так и зарубежная живопись

В рамках выставки свои умения продемонстрируют 
потомственные мастера

Московский музыкальный 
театр представит в «Ромэне» 
свои спектакли
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Полина — молодец!
— Григорий Васильевич, 
вы только что вернулись 
из «Артека», где были 
в составе жюри финала 
отборочного конкурса на 
детское «Евровидение». 
Что думаете о победитель-
нице?

— В составе жюри дет-
ского «Евровидения» я 
был в 13-й раз. Все участ-
ники — суперпрофессио-
нальны, но Полина побе-
дила честно. Молодец!
— Много времени проводите 
в поездках?

— Моя деятельность 
складывается из того, что 
я пишу музыку в студии 
к спектаклям, фильмам, 
мультфильмам, рекламе, 
преподаю в Универси-
тете культуры, веду ма-
стер-классы и  езжу на фе-
стивали. Вот собираюсь и 
в июле, и в августе на не-
сколько. Мой музыкаль-
ный фестиваль «Пласти-
линовая ворона» идёт по 
всей стране и за рубежом. 
Кстати, музыку к мульт-
фильму «Пластилиновая 
ворона» я сочинил на Де-
гунинской улице.

С Рублёвкой 
не сравнить
— Раз мы заговорили 
о «Пластилиновой вороне», 
расскажите, как вы рабо-
тали над музыкой к этому 
мультфильму? 

— В 1977-м я познако-
мился в Коктебеле с муль-
типликаторами и сначала 
написал к их мультфиль-
му «Песенку о картинах». 
Они показали его Эду-
арду Успенскому, кото-
рый, кстати, тоже жил в 
САО, на улице Усиевича. 
А мультипликаторы — ре-
жиссёр Александр Татар-
ский и художник-поста-
новщик Игорь Ковалёв 
— снимали квартиру на 
Дегунинской. Вот в этой 
квартире я и сочинил му-
зыку к «Пластилиновой 
вороне».
— То есть вам не нужно 
уединение, чтобы писать?

— Нет, наоборот. Как 
раз после «Пластилино-
вой вороны» я переехал 
из Ленинграда в Москву. 
Мне всегда нравился Се-
верный округ. Когда попа-
дал за Ленинградский пу-

тепровод, у меня появля-
лось ощущение, что, как в 
«Сталкере», вокруг меня-
ется магнитное поле. 

Позже я нашёл этому 
объяснение. В Ленингра-
де я жил на Московском 
проспекте, и оказалось, 
что он и Ленинградский 
проспект, где я живу те-
перь, по сути одна улица. 
Она начинается у Крем-
ля и упирается в Адми-
ралтейство. Получилось, 
что тянуло меня сюда не 
случайно.

В Москве я сначала жил 
в Головинском районе 
на Ленинградском шос-
се, сейчас в Войковском, 
тоже на Ленинградке. Вот 
уже больше 30 лет вся моя 
жизнь связана с Северным 
округом. А мои дети ро-
дились в 17-м роддоме на 
улице 800-летия Москвы.
— Как ваши дети относятся 
к вашему творчеству?

— Они даже не знают, 
какую песню я написал, а 
какую нет. Я не делаю из 
этого культ, ни к чему это. 

— Отдыхаете и спортом 
занимаетесь тоже где-то 
в округе?

— Да. Зачем же дале-
ко ездить? Я хожу в спор-
тивный клуб недалеко от 
метро «Речной вокзал» и в 
спортклуб около дома, в 
котором круглосуточный 
бассейн и можно поехать 
поплавать хоть в три часа 
ночи. Это замечательно.

Футбол люблю, играю в 
матчах благотворительно-
го фонда «Под флагом доб-
ра». Раньше и мечтать не 

мог о том, что буду играть 
на лучших стадионах стра-
ны. Отдыхаю на даче, путь 
на которую тоже по Ле-
нинградке. А ещё у меня 
есть старый деревянный 
дом в Тверской области, 
в 10 метрах от Волги, тоже 
на этой же трассе: Ленин-
градское шоссе здесь про-
ходит совсем рядом с ре-
кой. Там я сохранил всё, 
что не сгнило, и сделал 
музей с прялками, ухва-
тами. Детям показываю, 
как раньше жили люди. 

К омпозитор, автор музыки к мульт-
фильму «Пластилиновая ворона» 
Григорий Гладков, который живёт 
в Войковском районе, рассказал 
«Северу столицы» о себе 
и о своей любви к родному округу.

Композитор рассказал о том, за что так любит
Северный округ и почему не может расстаться с детством

Григорий Гладков: 
Вся моя жизнь — 
на Ленинградке

Музыку к «Пластилиновой вороне» 
я сочинил на Дегунинской улице П

ёт
р 

Ко
лч

ин

С мультипликаторами — авторами «Пластилиновой 
вороны» — композитор познакомился в Коктебеле
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Хочу официально офор-
мить дом как музей.

Так что вся моя жизнь — 
на Ленинградке. Люб лю её 
за энергетику. Ни с какой 
Рублёвкой не сравнить!

Помогал маме
— А какую именно энер-
гетику вы имеете в виду? 
Творческую?

— Конечно. Вообще, Се-
верный округ — округ дет-
ских композиторов. Бук-
вально недалеко от меня 
квартира моего друга Вла-
димира Шаинского, где жи-
вёт его сын, а сам Владимир 
Яковлевич переехал на дачу. 
Здесь жили советские ком-
позиторы Юрий Чичков 
и Борис Савельев, кото-
рый написал всю музыку к 
«Коту Леопольду» и извест-
ную детскую песню «Насто-
ящий друг». Так что рад, что 
тоже живу здесь. Одно вре-
мя я даже был членом обще-
ственного совета округа, и 
у меня была идея сделать 
Дом дружбы Дедов Моро-
зов в Северном округе, по-
тому что нелогично, что Дед 
Мороз живёт на Юго-Вос-
токе, в Кузьминках.

— Почему вас так интере-
суют детские сказочные 
темы? Хотите оставаться 
в душе ребёнком?

— Все мы родом из дет-
ства. Моя мама была дет-
ским педагогом, и я рос в 
атмосфере её профессии. 
В доме звучали детские 
стихи, сценарии, музы-
ка с пластинок. Я учился 
в музыкальной школе по 
классу баяна и рано начал 
помогать маме. Кстати, 18 
июня исполнится 65 лет со 
дня свадьбы моих родите-
лей, которым почти по 90 
лет. 
— Во сколько лет вы начали 
сочинять музыку?

— Как-то, когда я учил-
ся в 6-м классе, играл что-
то по нотам для утренника. 
Мама попросила. Посколь-
ку я недавно начал учиться, 
что-то мог сыграть, а что-
то нет. И вот куски, кото-
рые сыграть не мог, я при-
думал сам, за всех компо-
зиторов — от Чайковского 
до Дунаевского.

Под столом 
сидели актёры
— Вы успели поработать 
и дядей Гришей в передаче 
«Спокойной ночи, малы-
ши!». Расскажите, как это 
было.

— Мне предложили ве-
сти в передаче цикл му-
зыкальных программ, ко-
торый шёл пять лет в кон-
це 1990-х. Интересно, что 
съёмки этих программ про-
ходили у меня на кухне, в 
квартире на Ленинград-
ском шоссе. Кукол приво-
зили туда, под столом си-
дели актёры. После съёмок 
мы там же пили чай.

Чуть раньше я написал 
песню для заставки «Спо-
койной ночи, малыши!», 
но было решено оставить 
старую. А знаменитый 
мультик заставки созда-
вал коллектив «Пласти-
линовой вороны».
— А ещё в вашей телевизи-
онной карьере были съёмки 
дог-шоу «Я и моя собака», 

для которого вы написали 
песню «Если хозяин 
с тобой». Вы сами любите 
собак?

— Да, и съёмки этого 
шоу тоже начинались в 
Северном округе, в цир-
ковом училище. А собак у 
меня две. Швейцарскую 
овчарку, которую дети 
назвали Мальтой, я подо-
брал однажды на улице в 
сильные морозы. Вторую 
собаку зовут Роник. Ещё 
у нас живёт чёрно-белый 
кот Цезарь, его мы тоже 
подобрали, когда он под 
чью-то машину попал.
— Что вы думаете о совре-
менном детском телевиде-
нии и радио?

— Радиостанция «Дет-
ское радио» мне очень нра-
вится. А вот детское телеви-
дение слишком мало произ-
водит детских программ. 
Было здорово, когда появи-
лось два детских канала — 
«Теленяня» на Первом кана-
ле и «Бибигон» от холдинга 
ВГТРК. Между ними была 
конкуренция. А когда их 
объединили в 2010-м в 
«Карусель», конкуренции 
не стало. 

Беседовала Юлия ВАНИНА

ВСЕ НА ДАЧУ!

Лук дружит 
с морковкой

Читатели спрашивают, 
как посадить семена и 
рассаду так, чтобы расте-
ния сочетались между со-
бой и защищали друг дру-
га от болезней. Рассказы-
вает житель Войковского 
района, садовод и огород-
ник Александр Смирнов.

— Я стараюсь использо-
вать по максимуму каж-
дый сантиметр участка. 
И поэтому учитываю и со-
вместимость, и этапы по-
садок, — говорит он.

Как рассказал Алек-
сандр Смирнов, пример 
хорошего соседства — лук 
и морковь. Лук оберега-
ет морковь от морковной 
мухи, а морковь защищает 
лук от луковой мухи.

Зелёный горошек и бо-
бовые обогащают почву 
азотом, поэтому рядом с 
ними будут хорошо расти 
редиска и подсолнухи.

Базилик нужно сажать 
среди помидоров, кабач-
ков, огурцов, рядом с лу-
ком, бобовыми. Он помо-
жет предотвратить зара-
жение бобовых зерновкой.

Укроп спасёт капусту от 
гусениц, но несовместим 
с базиликом или салатом.

Сельдерей защитит ка-
пусту от земляных блох.

Розмарин, шалфей и 
мята отпугнут насекомых 
от капусты.

Салат отпугнёт от капу-
сты капустных бабочек.

Капуста хорошо ужива-
ется с горохом, помидора-
ми, огурцами, морковью.

Фасоль можно высажи-
вать в капустные, поми-
дорные или свекольные 
грядки, но только не с го-
рохом или фенхелем. Фа-
соль рядом с баклажана-
ми и картофелем защитит 
их от колорадских жуков.

Дружат с картошкой ре-
дис, цветная капуста, ку-
куруза и салат. Не любит 
картофель соседство с под-
солнечником, сельдереем, 
томатами и баклажанами.

Кресс-салат сажайте с 
морковкой и редиской, 
но ни в коем случае — со 
свёклой.

Бобовые не ладят с лу-
ком и чесноком.

Огурцы переносят со-
седство с разными ово-
щами. Не любят они са-
латы, репу и лук.

Отличное сочетание — 
кукуруза и вьющаяся фа-
соль. Кукуруза служит 
шпалерой для фасоли.

Кукуруза не любит 
свёк лу и сельдерей.

Самые капризные — по-
мидоры. Они плохо пере-
носят другие культуры, а 
любят только мелиссу и 
базилик.

Так же обособленно 
нужно сажать фенхель 
и полынь. Их переносит 
только горошек.

Записала Мария ГУСЕВА

Съёмки «Спокойной ночи, малыши!» 
проходили у меня на кухне

РИ
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В старом деревянном доме в Тверской области Григорий Гладков создал музей деревенского быта

Морковь можно посадить рядом с луком, капустой, 
кресс-салатом
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Актриса, пародистка 
Светлана Галка отлич-
но выглядит, но при этом 
утверждает, что на диетах 
она никогда не сидела 
и не сидит. А чтобы 
не набирать лишних 
килограммов, про-
сто старается при-
держиваться раз-
дельного питания: 
белки отдельно от 
углеводов.

Светлана при-
знаётся, что она 
не кулинарный фа-
нат, но если вдруг выда-
ётся свободный часок, то 
с удовольствием готовит 
тушёные кабачки. 

Очищаем кабачки от 
кожуры и семечек. Впро-
чем, с молодыми кабачка-
ми можно не напрягать-
ся и оставить и то и дру-
гое. Режем кружками. На 
крупной тёрке трём мор-
ковку, некрупно режем 
лук. Чистим и мелко на-
резаем картофель.

Все пропорции берут-
ся произвольно, в зави-
симости от того, кто что 
любит. Все ингредиенты 
складываем в большую 
сковороду для тушения. 
Сразу кладём лавровый 
лист, душистый перец и 
рубленый чеснок. Добав-
ляем растительное мас-

ло. Тушим овощи минут 
25 на небольшом огне, пе-
риодически добавляя не-
много куриного бульона 
или воды.

Почти готовое блю-
до солим, добавляем не-
много молотого перца 
и заливаем всё сырыми 
яйцами, смешанными с 
небольшим количеством 
сливок. Перед подачей 
блюдо посыпаем мелко-
рубленой зеленью. Очень 
вкусно есть со сметаной и 
бородинским хлебом.

Ирина МИХАЙЛОВА

Пропорции 
по вкусу
Тушёные кабачки 
от актрисы 
Светланы Галки
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Мой рабочий график: сутки че-
рез не хочу.

Муж жене:
— Понимаешь, дорогая, 
я сейчас зарабатываю при-
лично и могу вполне содер-
жать ещё одну женщину. 
Что ты на это скажешь?
— Прекрасно! Я звоню сво-
ей маме, пусть поживёт 
у нас.

Разговор службы техподдерж-
ки с пользователем по теле-
фону:
— Наведите указатель на объ-

ект и нажмите правую кноп-
ку мыши.
— А у меня нет такой кнопки! У 
меня — обе левые...
— Поверните мышку по часо-
вой стрелке на 90 градусов.
— Ой! А так даже удобнее! 

На работе в холодильнике на 
пирожке была записка: «Не 
ешь меня!» Теперь там пустая 
тарелка с запиской: «Пироги 
не будут мной командовать!»

Если тёплой ночью выйти во 
двор, лечь на землю и дол-
го-долго смотреть на звёздное 
небо через дуршлаг, то мож-
но увидеть лицо врача скорой 
помощи.

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Стропило. Дог. Луковица. 
Токарь. Сократ. Анаконда. Опиум. Недруг. 
Ураса. Ага. Сливки. Квас. Сафо. Улар. Ор-
лан. Степлер.
По вертикали: Неистовство. Криминал. Мук-
сун. Полнота. Риал. Фас. Транспорт. Олово. 
Кеа. Клод. Длина. Нрав. Радуга. Грань. Агас-
фер.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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АКЦИЯ

Проверь 
своё сердце

Бесплатно проверить 
состояние своего серд-
ца на современном кар-
диовизоре можно в пави-
льоне №29 ВДНХ. В июне 
обследование проводится 
ежедневно с 10.00 до 18.00. 
Предварительная запись 
не требуется.

Также акция «Про-
верь своё сердце» прохо-
дит в выходные по адре-
су: Средняя Переяслав-
ская ул., 13/2. Обследова-
ние проводится с 10.00 до 
18.00 по предварительной 
записи на сайте prover-
svoe-serdtse.timepad.ru.

Организатор акции — 
общероссийская обще-
ственная организация 
«Лига здоровья нации». 
Тел. (495) 772-8957.

Ксения любит делать 
макияж себе и подругам

«Меня зовут Ксения Жданова, 
я живу в районе Коптево Северного 
округа Москвы. Мне 19 лет, 
я учусь в МГТУ им. Н.Э.Баумана. 
Когда окончу, буду промышленным 
дизайнером. Профессию выбра-
ла сознательно: считаю, что вещи, 
которые нас окружают, должны не 
только быть утилитарны и функцио-
нальны, но и радовать глаз. И хоб-
би у меня тоже связано с красотой: 
я окончила курсы визажа и теперь 
с удовольствием делаю профессио-
нальный макияж всем своим подру-
гам — повседневный, праздничный, 
вечерний. А ещё в свободное вре-
мя пишу маслом: окончила художе-
ственную школу».

И напишите несколько слов о себе: чем 
занимаетесь, чем увлекаетесь, о чём меч-
таете. 

Лучшие снимки будем публиковать в га-
зете. К концу года через голосование на 
сайте газеты подведём итоги. Победителей 
ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соцсе-
тях, окружных и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, пуб ликуются в паб ликах. 
Можно оставить там свои комментарии 
и «лайки». Это будет учитываться при под-
ведении итогов конкурса.
Адрес: info@saonews.ru. Формат: jpeg. 
Удачи!  

Дорогие наши читательницы, 
присылайте 
свои лучшие фото!

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru


